
de La Rinconada
La Virgen de los Dolores procesiona por La Rinconada
La Patrona pasea por las calles del municipio para celebrar su día bajo la mirada de cientos de vecinos

Ayuntamiento

y Junta cierran

la financiación

del arroyo
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Empresas y

comercios

obtendrán ayu-

das por valor

de 9 millones

de euros

El alcalde y la consejera
de Medio Ambiente,
Cinta Castillo, ultiman
las líneas de financia-
ción para que la urbani-
zación del arroyo pueda
estar concluida en 2011
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La consejera de Educación
inaugura el curso con la 
tercera guardería pública

Mar Moreno y el alcalde, Javier Fernández,
inauguran la tercera Escuela Infantil de la 
localidad para 150 pequeños de 0 a 3 años

Más de 8.000 alumnos y en torno a 500 pro-
fesores vuelven a las aulas. Las becas munici-
pales llegarán este año al doble de escolares

El alcalde, Javier Fernández, ha com-
prometido con los familiares y el perso-
nal de atención a la discapacidad la cons-
trucción de un nuevo centro ocupacional
que sustituya al actual. La noticia se hizo

pública  en presencia de la consejera de
Igualdad y Bienestar Social, Micaela
Navarro, durante la inauguración de la
ampliación de la Residencia que multipli-
ca los servicios para este colectivo.

Fernández compromete un
nuevo centro ocupacional

IGUALDAD Y BIENESTAR SOCIAL

Micaela Navarro inaugura la ampliación de la Residencia
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La consejera de Educación de la
Junta de Andalucía, María de Mar
Moreno, y el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, inau-
guraron  el curso escolar en el
municipio con la puesta en marcha
de la nueva Escuela Infantil ubicada
en la barriada Santa Cruz.Es el ter-
cer centro público que se integra en
la red educativa local elevando a más
de 1.000 las plazas disponibles para
bebés -incluyendo tanto las públicas
como las concertadas y privadas-.

Tras estos pequeños,se han incor-
porado de forma gradual a las clases
el resto de estudiantes de los distin-
tos niveles educativos.Así pues, un
poco antes que otros años,debido al
adelanto del curso, la comunidad

educativa al completo, compuesta
por más de 8.000 alumnos y 550
docentes,se encuentra ya en sus res-
pectivos centros.

La escuela,que funciona desde el
1 de septiembre,está gestionada por
una empresa de reciente creación,
Elephas S.L que,por el momento,se
encarga de la educación de 70
pequeños de entre 0 a 3 años.

Para el alcalde, este nuevo centro
cumple un doble objetivo:"permite
a las familias conciliar la vida perso-
nal y laboral a la vez que se consoli-
da como yacimiento de empleo con
la contratación de 11 nuevos traba-
jadores que se encargan de su fun-
cionamiento", según indicó
momentos después de descubrir la

placa inaugural.
Lo más novedoso de las instala-

ciones es el proyecto educativo que
se imparte en sus clases.Es la prime-
ra Escuela Infantil de la localidad
que incluye en su programa curri-
cular un aula de nuevas tecnologías,
de inglés e incluso desarrollan acti-
vidades de animación a la cultura
emprendedora para fomentar la
capacidad creativa, con contenidos
adaptados para los pequeños de 1 a
3 años.

Y es que,como señaló la conseje-
ra "no sólo se trata de un cambio de
nombre, sino que el paso de `guar-
deríá  a èscuelá  introduce como
obligatorio un proyecto didáctico
adaptado a las edades más tempra-

nas que se integra en el modelo edu-
cativo andaluz". En este sentido,
Moreno resaltó "la apuesta del
gobierno autonómico por la
implantación de este nuevo sistema
que permite acceder a una educa-

Es el primer centro que
incluye en su programa
educativo el inglés y las
nuevas tecnologías 
dirigidas a bebés

Las instalaciones
permanecen en 
funcionamiento  en un
horario ininterrumpido
de 7.00 a 20.00 horas

La puesta en marcha del nuevo centro cumple para el alcalde, Javier
Fernández, una doble función: “permite conciliar la vida laboral y perso-
nal a la vez que se da empleo a 11 nuevos trabajadores que se encargan
de su funcionamiento”A fondo

Como consecuencia del adelanto en el calendario escolar, más de 8.000 alumnos y 550 profesores han 

regresado a las aulas unos días antes de lo habitual. Este año como novedad, un nuevo centro de infantil

se suma a la oferta educativa del municipio incorporando 150 plazas para niños de entre 0 a 3 años

En marcha la tercera
Escuela Infantil
municipal 

La consejera de Educ

Ésa es la premisa con la que tra-
baja Javier Fernández  y que cada
año "con una planificación adecua-
da" hace realidad con la puesta en
funcionamiento de diversas instala-
ciones educativas como la Escuela
Infantil en esta ocasión,el centro de
Educación Infantil y Primaria
Blanca de los Ríos y la llegada de
bachillerato al Ulloa el año pasado o
los pabellones deportivos el anterior,
entre otras.

Su visión clara del "mapa educa-
tivo" y el contacto directo con la

comunidad docente le permiten
adelantarse a las necesidades de los
centros y proyectar planes de futu-
ro para anticiparse a la demanda.En
esta línea, comienza a trabajar en la
idea de construir dos nuevos centros
de Infantil-Primaria que se ubiquen
en zonas de expansión residencial.

Y es ese contacto fluido y conti-
nuo que se mantiene desde el Área
de Educación y Vía Pública con los
directores y las AMPAS el que per-
mite que los centros estén en per-
fectas condiciones cada comienzo de

curso. En este sentido, durante este
verano se ha ejecutado un progra-
ma de mejoras en el mantenimien-
to, montaje y carpintería de los
nueve Centros de Educación

Infantil y Primaria del municipio así
como del Centro de Adultos ̀ Cerro
Macareno .́

Entre otras actuaciones se ha rea-
lizado un repaso general de pintura

en todos los edificios, tanto exterior
como interior, reparaciones en las
instalaciones eléctricas, como tam-
bién se han arreglado persianas,
puertas,cristales,mesas,sillas y car-
pintería en general. La realización
de estos trabajos se ha financiado
íntegramente por el Ayuntamiento
de La Rinconada que ha invertido
un total de 55.000 euros.

Pero sin duda alguna, la obra de
más calado ha sido la que se ha des-
arrollado en el colegio Los Azahares.
Los alumnos de este centro cuentan
en este curso con una pista polide-
portiva que se ha construido en el
patio.

Esta acción, con cargos a los fon-
dos autonómicos, ha supuesto algo
más de 109.000 euros.

"Invertir en educación 
es invertir en futuro"

MEJORAS EN LOS CENTROS EDUCATIVOS

El colegio Los Azahares cuenta para este curso con una pista polideportiva.
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ción de primera,de calidad,que nos
ayuda a crecer y que incluye en él
desde este curso  a las antiguas guar-
derías".

AAuullaa  mmaattiinnaall,,  ccoommeeddoorr  yy  lluuddootteeccaa  
Las instalaciones se distribuyen

en una planta baja,en la que se ubi-
can diez aulas y una segunda,donde
se localiza la administración del cen-
tro.De total,dos clases se destinan a
bebés de entre cero y un año,cuatro

para niños de entre uno y dos, y
otras cuatro aulas para aquellos
usuarios que tengan entre dos y tres
años. Éstas permanecen en funcio-
namiento en horario ininterrumpi-
do de 7.00 a 20.00 horas.

Entre las prestaciones que ofrece
el centro se encuentra el aula mati-
nal, el comedor y la ludoteca.
Además,el equipo docente ha crea-
do un portal web informativo
(www.escuelaelephas.es), en el que

los padres pueden seguir el día a día
de sus pequeños en clase a través de
audiovisuales elaborados por los
propios profesores.

La puesta en funcionamiento de
esta guardería ha supuesto una
inversión pública de algo más de 1,2
millones de euros,financiados por el
Ayuntamiento de La Rinconada y
la Junta de Andalucía.

433 alumnos, más del doble
que el año anterior, se van a
beneficiar del plan municipal de
becas dirigido a Infantil
Primaria. En total, el
Consistorio invierte algo más de
28.000 euros, de los que cada

alumno recibirá 65 euros como
ayuda al estudio. Para la delega-
da de Educación, Trinidad
Argota, "con el incremento de
la partida que se destina a estas
subvenciones pretendemos
ayudar a más familias de la loca-

lidad a afrontar parte de los gas-
tos que supone la vuelta al
cole".

Por otra parte, este año se
contemplan nuevamente las
becas destinadas a cubrir los
gastos de transporte, residencia
o material escolar para universi-
tarios. En octubre se abre el
periodo de solicitudes para optar
a las 60 que se conceden.

El Ayuntamiento destina el doble 
de becas de Infantil Primaria

AYUDAS AL ESTUDIO

Los colegios Maestro Pepe González
y Blanca de los Ríos y el instituto
Carmen Laffón incluyen este año el
bilingüismo a su programación

El Gobierno local comienza a trabajar en la 
idea de construir en el municipio dos nuevos 
centros de Infantil- Primaria  que se localicen 
en zonas de crecimiento residencial

El Consistorio invierte este curso 
más de 28.000 euros, el doble que 
el año anterior, en becas para alumnos
que cursan Educación Infantil - Primaria

de Educación,  Mar Moreno, el alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Educación, Trinidad Argota, saludando a los bebés de la nueva Escuela Infantil.

Como novedad en este curso
2009/2010 dos colegios de Infantil
Primaria, el Maestro Pepe
González y Blanca de los Ríos y el
IES Carmen Laffón han incorpo-
rado a su oferta educativa el bilin-
güismo.De esta forma, se suman
a los institutos Miguel de Mañara
y San José de La Rinconada y a los
centros Júpiter y PUA que ya
habían adquirido esta catalogación
años anteriores.

La denominación de centro
bilingüe trae consigo el compro-
miso de impartir parte de sus asig-
naturas en inglés,como añadido a
una formación de calidad y trans-
versal.Además,todos ellos reciben
como complemento una comple-
ta dotación en nuevas tecnologías
para desarrollar las materias.

Y es que tal y como anunciaba
la consejera de Educación a princi-
pios de curso este año primarán
los idiomas,el fomento de la lectu-
ra y las tecnologías.

En este sentido, todos los cen-
tros cuentan con aulas de infor-
mática que complementan la for-
mación curricular en las clases.
Incluso cinco de ellos (La Paz,

Maestro Antonio Rodríguez,
Miguel de Mañara,IES San José y
Antonio de Ulloa) tienen la cate-
goría TIC -más el PUA y el Júpiter
que adquieren este rango por su
condición bilingüe- que incluye
las nuevas tecnologías en el día a
día de los alumnos.

El plan de apertura de centro es
otro de los servicios que incluyen

los colegios de la localidad. Así
pues, siete de los ocho públicos
incorporan asistencia de comedor
y la mayoría de ellos cuentan con
aula matinal y de actividades
extraescolares.

En cuanto a la propuesta curri-
cular que ofrecen los IES destacan
las cuatro líneas de bachillerato y
un total de 16 ciclos formativos.

Tres nuevos 
centros bilingües

SERVICIOS COMPLEMENTARIOS

Las nuevas tecnologías, el inglés y las 

actividades extraescolares complementan los

planes de estudios de los centros de la localidad

Los Institutos de
Educación Secundaria
ofertan cuatro líneas
de bachillerato y 16
ciclos formativos

El centro está gestionado por la empresa Elephas.

Continúan también las ayudas para universita-

rios. En octubre se abre el periodo de solicitud
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Los agentes de Desarrollo Local
de la empresa pública Soderinsa
Veintiuno reciben una media de
cinco visitas al día de interesados
en la tipología de los incentivos
destinados al fortalecimiento del
tejido productivo y a la diversifi-
cación tanto en empresas como en
comercios locales.

En este cometido el
Ayuntamiento de La Rinconada
tramitará ayudas por valor de
nueve millones de euros prove-
nientes de fondos europeos capta-
dos por la Junta de Andalucía y
destinados en exclusiva al munici-
pio para amortiguar la pérdida
industrial que ha supuesto el cie-
rre definitivo de la azucarera Ebro
Puleva.

El alcalde, Javier Fernández,
considera "evidente”la importan-
te merma de actividad económica
y de empleo indirecto, razón por
la que ha venido demandando
"apoyo público para la reindus-
trialización y compensaciones que
permitan el reforzamiento y con-
solidación del tejido empresarial
local".

Los principales destinatarios y
para los que se reservan 5,4 millo-
nes de euros directos del total, son
los empresarios,emprendedores y
comerciantes para los que se ofre-
cen incentivos que financiarán
parte de la primera inversión en
caso de que se trate de inicio de
actividad relacionada con la gene-

ración de empleo,y,de esta forma,
hacer frente al importe de los
inmuebles, e incluso a los costes
salariales.

De igual forma, los emprende-
dores que ya tengan instalado su
negocio en La Rinconada podrán
participar del fondo si tienen pre-
visto invertir en acciones relacio-

nadas con la apertura de un nuevo
establecimiento, la ampliación del
existente, la diversificación de su
producción o aquellos que quieran
probar suerte en  otro sector.
Además, también podrán obtener
incentivos para implantar siste-
mas de calidad y desarrollar accio-
nes formativas específicas.

Así pues, pueden recibir ayudas
de hasta el 75 por ciento de la
inversión las microempresas,
pymes, comerciantes y autóno-
mos que ya estén en activo y
aquellos de nueva creación. Los
interesados tendrán hasta sep-
tiembre de 2010 de plazo para eje-
cutar los proyectos.

Un Plan Especial para reforzar a 
la empresa y al comercio local
90 emprendedores y empresarios se han interesado ya en acogerse a las

ayudas, para modernizar o promover su actividad, que destina la Junta de

Andalucía como consecuencia del cierre de la Azucarera

URBANISMO

El consejero de Vivienda, Juan
Espadas, y el alcalde de La
Rinconada,Javier Fernández,fueron
los encargados de cerrar el curso
pasado con la entrega de los 64 pisos
de Lomas del Charco.

Sus propietarios han podido aco-
gerse -según los casos y rentas- al
nuevo sistema de financiación espe-
cífico aprobado por la empresa
municipal Soderinsa Veintiuno, por
el que se habilita la fórmula del
alquiler con opción a compra duran-
te los dos primeros años,incorporan-

do un alto porcentaje de esa renta
como aportación de entrada y respe-
tando el precio de venta en el
momento de acceder a la hipoteca,
"una solución que se ajusta a los
tiempos difíciles y que ha sido muy
bien acogida por los vecinos, puesto
que reciben dos años de plazo extra
para superar malas rachas", como
explicó el primer edil a los adjudica-
tarios.

Cada piso cuenta con casi 70
metros cuadrados repartidos en tres
y dos dormitorios,salón,baño y coci-

na.El precio público de venta ronda
los 84.000 euros,una cifra que pocos
pagarán porque tal y como comen-
tó García Extremera "la mayoría
han podido acceder a subvenciones
de la Junta de Andalucía dirigidas
para rentas bajas y que ascienden a
unos 11.000 euros por inmueble".

220044  vviivviieennddaass  mmááss
Además, Soderinsa Veintiuno

mantiene en ejecución otras tres
promociones con 104 unidades,
repartidas entre los 39 pisos de
Huerta de Amores, las 21 unifami-
liares para rentas medias de Huerto
del Benito y los 44 dúplex en venta
de Rinconada Oeste.

En paralelo, están a punto de
comenzar otras 100 viviendas más
que se ubicarán en la zona de acceso
a Pago de Enmedio, en estos
momentos en fase de proyecto y
pendiente de calificación.

Entregados los pisos de Lomas del Charco 
y en marcha cuatro promociones más

VIVIENDA

El Ayuntamiento mantiene en construcción 104

viviendas públicas y proyecta otras 100

El consejero de Vivienda y el alcalde, durante la entrega de llaves.

El Consistorio rinconero tam-
bién accederá a los incentivos
para acometer inversiones en
obras e infraestructuras que des-
encadenen nuevos puestos de
trabajo, al tiempo que redunden
en equipamientos o servicios que
mejoren la calidad de vida de los
ciudadanos y del sector empresa-
rial.

En este sentido, el
Ayuntamiento va a presentar
como proyectos a subvencionar
la construcción de seis naves en
el parque empresarial Cáñamo 3
y la modernización de las fases 1
y 2.También, tiene intención de
ofertar dos máster MBA (espe-
cializados en Dirección de
Empresas y en Marketing y

Gestión Comercial) y completar
el programa formativo de la
segunda edición del Centro de
Estudios Empresariales que se
pondrá en marcha en otoño.

A estas prestaciones se une la
inauguración, el último trimes-
tre del año, de El Cáñamo 3 que,
en palabras de la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, "abrirá una
nueva oportunidad para aquellos
empresarios que deseen instalar
su negocio en La Rinconada".
Con su apertura, - continúa- "se
pondrá a disposición de las
medianas y grandes empresas
unos 500.000 metros cuadrados
más de suelo productivo a pre-
cios públicos".

Proyectos públicos
INVERSIÓN

Los interesados en tramitar las ayudas deben dirigirse al Centro de
Estudios Empresariales, donde actualmente trabajan los técnicos de
Desarrollo Local,como consecuencia de las reformas del Juan Pérez Mercader.

Sede temporal de Soderinsa Veintiuno

CENTRO DE ESTUDIOS EMPRESARIALES
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Primero fue el Centro
Ocupacional de Torrepavas, que se
inauguró en 1986, y hace cinco
años la Residencia de Adultos con
Discapacidad y la Unidad de Día.
Ahora ha sido el momento de
ampliar esta residencia y de poner
en marcha otra para personas gra-
vemente afectadas.Esta incorpora-
ción supone la culminación de un
macroproyecto municipal que se
gestó hace ya unos años, pues cie-
rra el círculo de prestaciones que se
ofrece a todos los perfiles de disca-
pacidad con servicios avanzados y
muy específicos.

En la  inauguración de la
ampliación de la Residencia, estu-
vieron presentes la consejera de

Igualdad y Bienestar Social,
Micaela Navarro, y el alcalde de la
localidad, Javier Fernández, acom-
pañados de usuarios y familiares.

Con este nuevo espacio se ganan
otras 16 plazas de residente (el
doble de lo que había hasta el
momento) y por primera vez se
introducen 15 para personas gra-
vemente afectadas. Para el primer
edil, "esta incorporación supone
un nuevo reto para el municipio y
no es más que un ejemplo del
intenso trabajo que se realiza desde
la Fundación Pública de Personas
con Discapacidad por avanzar en
materia de derechos sociales". En
este sentido,señaló que,no obstan-
te, "esto es sólo un punto y segui-
do en nuestra gestión, ya que de
nuevo nos queremos adelantar a
las necesidades que van surgiendo
y ya tenemos prevista la construc-
ción de un Centro Ocupacional
nuevo; el actual se está quedando
pequeño para la cantidad de activi-

dades y de usuarios que tenemos y
queremos seguir ofreciendo a las
familias y a los usuarios un servi-
cio cada vez de mayor calidad si
cabe". El alcalde adelantó que el
proyecto se irá definiendo en los
próximos meses y que será sufra-
gado con el Plan 5.000 que el

Gobierno central pondrá en mar-
cha para el próximo año.

Por su parte, la consejera de
Igualdad y Bienestar Social recor-
dó que "lo que hemos inaugurado
demuestra el apoyo absoluto que
la Junta brinda en estos momentos
más que nunca a las personas con

algunas discapacidad y a sus fami-
lias a pesar de la coyuntura econó-
mica por el que estamos atrave-
sando, ya que es precisamente
ahora cuando más políticas sociales
hay que poner en marcha,algo que
ha sabido interpretar a la perfec-
ción el Ayuntamiento de La

Rinconada".
A partir de ahora, el complejo

dedicado a la discapacidad en La
Rinconada se convierte en uno de
los más completos y avanzados de
la provincia de Sevilla. De todas
estas dotaciones se benefician ya
85 usuarios,de los cuales 47 tienen
plaza en la residencia (15 para
Gravemente Afectados y 32 para
personas que forman parte tam-
bién del Centro Ocupacional).
Además existen otras 16 personas
que integran la Unidad de Día y
otros 22 usuarios sin plaza en resi-
dencia que acuden diariamente al
Centro Ocupacional.

Con todo, el espacio que la loca-
lidad tiene destinado a este colecti-
vo es de 4.000 metros cuadrados
entre los que se distribuyen el
Centro Ocupacional, en el que se

favorece el ajuste personal y social
del usuario y habilita laboralmen-
te al tiempo que se normalizan sus
condiciones de vida, con progra-
mas específicos, la Unidad de Día,
la Residencia de Adultos y la de
gravemente afectados.

La delegada de Bienestar Social,
Pilar Escudero, señaló que "esta
ampliación ha sido fruto del traba-
jo realizado entre la Junta de
Andalucía, la Diputación y el
Ayuntamiento y ha supuesto una
inversión en obre de casi un millón
de euros".Además de esto, se han
habilitado aparatos de última
generación y mobiliario adaptado,
por un importe de 315.000 euros.

Este nuevo espacio se distribuye
en un sótano,una planta baja en la
que se ubican la Unidad de Día y la
residencia para gravemente afecta-
dos y una primera planta  con la
Residencia de Adultos. Además,
esta ampliación incluye un segun-
do módulo con zona de lavandería
y sala de visitas.

El alcalde anuncia que
ya se está estudiando la
puesta en marcha de
un nuevo edificio para
el Centro Ocupacional

Micaela Navarro inaugura la
ampliación de la Residencia de Adultos
del complejo de la discapacidad
El complejo dedicado a la discapacidad dispone con esta incorporación de 85 plazas, con las

que se cubren todos los perfiles de discapacidad con un servicio específico

BIENESTAR SOCIAL

Una de las grandes novedades
que se han introducido dentro de los
servicios que se presta al colectivo de
personas con discapacidad ha sido la

sala de estimulación sensorial. Esta
habitación  está compuesta por una
serie de aparatos que van a suponer
una exposición a diferentes estímu-

los controlados en donde se conju-
gan la estimulación y la relajación
que permite la exploración,el descu-
brimiento y el disfrute de los senti-
dos y los afectos.

Sala de estimulación sensorial

INNOVADORA

Micaela Navarro habló de los próximos proyectos. Alcalde y consejera conocieron las instalaciones por dentro.

La ampliación permite
la incorporación de 15
nuevas plazas para
personas gravemente
afectadas

La  consejera de Igualdad y Bienestar Social y el alcalde, tras descubrir la placa inaugural de la ampliación de la Residencia.
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Un total de 33 han sido las ofer-
tas que la Junta de Andalucía ha
recibido en el concurso público
convocado para ejecutar las obras
de urbanización de la primera fase
de La Unión. Así pues, sólo queda
que los trabajos se adjudiquen en el
último trimestre del año, de forma
que puedan comenzar a finales de
2009.

El alcalde, Javier Fernández,

valora "con satisfacción y muy

positivamente la buena acogida"
que entre las empresas urbaniza-

doras ha tenido la licitación,ya que
supone "un espaldarazo al proyec-
to importante en un momento de
máxima oportunidad, puesto que
el sector privado muestra su con-
fianza en la iniciativa pública y ésta
aporta recursos para activar el mer-
cado".

En clave económica, Fernández
resalta el "valor que tiene que en el
proyecto se haya defendido siem-

pre la tutela pública, lo que garan-

tiza que en tiempos como los
actuales, puede seguir adelante y

no verse lastrado en un cajón". En
este sentido, para el alcalde, "los
casi 30 millones de euros" con que
cuenta de presupuesto esta urbani-
zación "van a suponer un impor-
tante revulsivo para el empleo
en un sector especialmente
castigado".

Las obras de urbanización que se
han licitado abarcan casi 410.000
metros cuadrados de superficie, en
los cuales se incluye la construc-
ción de 890 viviendas, 650 de pro-
tección oficial y 240 libres.

Para el primer edil "muy pocos
pueblos tienen ante sí una ocasión
tan clara de definir cómo van a ser
sus próximos 50 años.A finales de
año comenzará a construirse la
Avenida de la Unión  y en un año
se estarán levantando las primeras
viviendas".

“Estas 33 ofertan supo-
nen un espaldarazo al
proyecto en un momento
de máxima oportunidad”

La consejera de Medio Ambiente,
Cinta Castillo, visitó hace unos días
La Rinconada para conocer sobre el
terreno la marcha de las obras que
encajonan y cubren el cauce urbano
del arroyo Almonazar a su paso por
San José e integran medioambien-
talmente como paseo ciudadano el
resto del trazado.

Tras algo más de año y medio de
trabajo, los 11 kilómetros que van
desde la corta de caudal hasta la des-

embocadura natural del arroyo en el
Guadalquivir, han experimentado
importantes cambios. De hecho, la
espectacularidad del proyecto se
materializa en el soterramiento de
los más de dos kilómetros de cauce
que dividían el núcleo de San José y
sesgaban la cotidiana relación entre
un lado y otro del arroyo. En su
lugar, un cajón hidráulico previene
de posibles avenidas de agua e inun-
daciones, con lo que, además, se ha

conseguido recuperar para uso ciu-
dadano 12 hectáreas de suelo "desti-
nadas para uso ciudadano, para la
convivencia y interacción", como
explicó el alcalde,Javier Fernández.

La UTE Martín Casillas-Arpo es
la responsable de la ejecución del
proyecto integral en el que el
Gobierno central,a través de fondos
específicos de Medio Ambiente y
con aportación del Plan E, invierte
casi 23 millones de euros.

Con ellos, se ha finiquitado el
cajón y los sistemas de canalización
y bombeo de aguas sucias,y ahora se
trabaja en los primeros 480 metros
de bulevar en el que primarán los
espacios para el paseo y el encuentro,
con parques, jardines,zonas deporti-
vas, juegos infantiles y carriles bici.

A pie de obra,la consejera ha des-
tacado el trabajo como "una de las
obras de mayor calado en Sevilla de
las heredadas del Gobierno central

con el traspaso de competencias de la
cuenca del Guadalquivir",al tiempo
que ha resaltado "el espíritu activo y
emprendedor de un ayuntamiento
que ha conseguido dar la vuelta a un
problema urbanístico y medioam-
biental, y convertirlo en ejemplo
para el resto de Andalucía".

Por su parte, el alcalde anunció
que "las previsiones municipales
apuntan a que será en el primer tri-
mestre del año cuando este primer
tramo esté totalmente acabado y
pueda inaugurarse".

Por delante quedan otros dos tra-

mos "en fase de captación de finan-
ciación que haga frente a la inversión
necesaria de más de 7,5 millones de
euros", como explica Fernández,
quien estima que "será a principios
de 2011 cuando el Almonazar pueda
exhibirse como escaparate de la ciu-
dad moderna que diseñamos".

LLaass  GGrraavveerraass  yy  EEll  MMaajjuueelloo  IIII
Castillo ha podido conocer

también de primera mano dos
importantes proyectos de par-
ques metropolitanos con caracte-
rísticas propias. Por un lado, la
ampliación del ribereño parque
del Majuelo en 12 hectáreas y la
recuperación de una antigua
Gravera como centro de ocio.

La consejera de Medio Ambiente

sitúa al arroyo como referente andaluz

Alcalde, delegada provincial, consejera y edil de Urbanismo, durante la visita.

Cinta Castillo y el alcalde,Javier Fernández, ultiman la financiación de algo más de 7,5 millones de

euros necesarios para urbanizar los otros dos tramos del Paseo del Almonazar. El primer trecho se

inaugurará en el primer trimestre; el Paseo estará completamente acabado para 2011

ALMONAZAR

La Junta recibe 33 ofertas para la 
construcción de la primera fase de La Unión

URBANISMO

Las obras de la primera fase de urbanización del Pago del Medio comenzarán a finales de año,

una vez que adjudiquen a la empresa

Las obras que se han
licitado abarcan casi
410.000 metros
cuadrados

La consejera atiende las explicaciones de la obra.

Cinta Castillo: “Esta
espectacular obra se
ha convertido en un
ejemplo para el resto
de Andalucía”
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El Plan Director de
Instalaciones Deportivas comien-
za a dar sus frutos. El pasado fin
de semana se inauguró el césped
artificial del polideportivo
Francisco Sánchez 'Castañita',
que sustituirá al de albero que
había hasta hace unas semanas.
Al evento asistieron el alcalde,
Javier Fernández,el delegado pro-
vincial de Deportes, Francisco
Obregón, y el delegado de
Deportes de La Rinconada, José
Antonio Ruiz Dorado.

El primer edil destacó que "con
este nuevo campo de fútbol
damos un salto en la calidad de los

servicios que ofrecemos a los
usuarios de este polideportivo".
En este sentido recordó que "esta

no es la única obra en marcha en
materia deportiva, pues simultá-
neamente estamos reformando

casi todas nuestras instalaciones a
través de un importante plan que
hará que la localidad sea un refe-
rente a nivel provincial".

Por su parte, el delegado pro-
vincial de Deportes señaló
que"en La Rinconada hay un sis-
tema deportivo de los mejores de
la provincia, tanto por sus magní-
ficas instalaciones como por el
funcionamiento de sus clubes,por
lo que nuestro compromiso
inversor es también mayor".

En este mismo polideportivo,
desde principios de este mes se
está reformando el vaso de la pis-
cina olímpica al aire libre, para

estar a disposición de todos los
usuarios en la próxima tempora-
da de verano.

Otra de las obras que más

expectación ha generado en
infraestructuras deportivas es el
voladizo que se está levantando

sobre las gradas del Estadio Felipe
del Valle. Esta visera de acero ten-
drá 7,5 metros en la parte inferior,
y unos 9,60 en la superior.El pro-
yecto está también una fase muy
avanzada de ejecución.

MMááss  oobbrraass
Además, el campo aledaño a

este Estadio,pasará de ser de albe-
ro a uno de césped artificial apto
para fútbol 11 y compatible con
dos campos de fútbol 7, con siste-
mas de riego e iluminación.
Dentro de este proyecto se recoge
también la rehabilitación de las
actuales gradas, y el cerramiento
del campo por el lateral de mane-
ra que quede separado de los
terrenos del Parque Dehesa
Boyal. Ésta es precisamente la
única de las obras contempladas
en el Plan de Instalaciones
Deportivas que aún está pendien-
te de ejecución y que comenzará
el próximo año.

Con las obras del nuevo
Estadio  Santa Marta también
iniciadas el Plan Director se
encuentra en marcha en un 80
por ciento. Todas las obras están
siendo financiadas por la
Consejería de Turismo, Comercio
y Deporte  de la Junta de
Andalucía y tienen una inversión
total de algo más de cinco millo-
nes de euros.

El polideportivo 'Castañita' 
cuenta ya con césped artificial 

El césped artificial se inauguró con seis partidos de fútbol.

El delegado provincial de Deportes, Francisco Obregón, y el alcalde, Javier Fernández, inauguraron el nuevo césped, en el que

se jugaron los primeros partidos de fútbol. Las obras han sido financiadas a través del Plan de Instalaciones Deportivas 

INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS

El voladizo del Estadio
Felipe del Valle se
encuentra en una fase
muy avanzada de
ejecución

El delegado provincial de Deportes y el alcalde, en la inauguración del campo de fútbol.

Una de las obras más esperadas,
incluidas en el Plan Director de
Instalaciones Deportivas es la del
nuevo Leonardo Ramos Yerga, el
estadio sede de la Unión Deportiva
Rinconada, ubicado en la zona de
Santa Marta. Este espacio supon-
drá una inversión de casi dos millo-
nes de euros y podrá estar finaliza-
do en el plazo de un año. Tendrá
capacidad para acoger dos campos

de césped artificial,uno de fútbol 11
y otro de fútbol 7, y tres pistas de
pádel. Además, contará con un
módulo de vestuarios y otra zona
donde se ubicará una cafetería y
despachos.

Al igual que se está haciendo en
el Felipe del Valle, este estadio con-
tará con un voladizo sobre las gra-
das que permitirá aislar al público
del calor y de la lluvia.

Comienzan las obras del nuevo
Leonardo Ramos Yerga

NUEVO ESTADIO

También han
comenzado las obras
del vaso de la piscina
al aire libre del polide-
portivo ‘Castañita’



8 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Septiembre de 2009

Otra pieza del nuevo entrama-
do urbano comienza a visualizar-
se en la zona vieja de San José con
la construcción de la segunda
estación de Cercanías, "una
infraestructura que no sólo poten-
ciará el uso de un medio de trans-
porte clave para el municipio y
para la expansión residencial, sino

que a su vez permitirá regenerar
una de las barriadas más antiguas
de este núcleo", como explica el
alcalde, Javier Fernández.

Hace algo más de un mes que
comenzaron las obras del moder-
no y funcional apeadero que se
sumará al actual,en las que el Adif
del Ministerio de Fomento invier-
te 2,8 millones de euros y que
tendrá que estar en funciona-

miento en el plazo de diez meses.
En paralelo, el Ayuntamiento

está reformando íntegramente las
calles próximas a la futura esta-
ción.Se trata de una remodelación
integral que tiene como objetivo
regenerar zonas envejecidas e
integrarlas en la nueva trama
urbana "poniendo al mismo nivel
la calidad de los espacios, infraes-

tructuras y servicios públicos que
se ofrecen con los de las nuevas
barriadas que van surgiendo con
el crecimiento", en palabras del
delegado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez. Este tipo de interven-
ciones se han desarrollado ya en la
zona de la calle Cultura y también
en la barriada Santa Cruz, donde
se puso en marcha un plan especí-

fico.
Ahora es el turno de

Portugalete o Las Golondrinas, los
nombres populares con los que se
conoce a esta zona próxima a las
vías del tren y a las que une en la
parte trasera la calle Santiago,
referencia urbanística de la actua-
ción.

La superficie total sobre la que

se interviene llega hasta los
10.743 metros cuadrados, en los
que se incluyen las calles Los
Cisnes, Las Golondrinas, la propia
calle trasera a Santiago,Fernández
de Córdoba y el final de Bécquer.
La reforma tiene un coste total de
895.000 euros y estará finalizada
antes de las navidades.

El primer teniente de alcalde y
delegado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez, asegura que "estas
obras darán un impulso definitivo
a un espacio históricamente
degradado, al tiempo que mejora-
rá también sus redes de sanea-
miento y abastecimiento".

La actuación incluye la creación
de una vía principal que conectará
el nuevo apeadero con el Paseo del
Almonazar, que tendrá conexión
con el carril bici y zonas de apar-
camiento. Asimismo, se levantará
una pantalla antisonora para evi-
tar los posibles ruidos generados
por los trenes.

La reforma incluye igualmente
la creación de una plaza al final de
la calle Murillo, que conectará Las
Gaviotas con Los Cisnes y una
rotonda, en este mismo espacio,
que ordenará el tráfico de la zona
y permitirá su integración total
con el resto de la trama urbana.

La segunda estación de trenes regenera
la barriada de Las Golondrinas
Adif comienza la construcción del segundo apeadero de Cercanías de la localidad 

invirtiendo 2,8 millones de euros. Estará en funcionamiento en diez meses

MOVILIDAD

En paralelo, el
Ayuntamiento está
reformando las calles
próximas a la futura
estación de Cercanías

Espacio en el que ya se trabaja para  poner en marcha la segunda estación de trenes.
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Mayo de 1991. La España de los
pueblos vuelve a medirse en las
urnas en un contexto político que
sigue comandado con mayoría
absoluta por el PSOE de Felipe
González a nivel nacional y por un
aplastante Manuel Chaves en
Andalucía.
En La Rinconada, la estela de pro-
greso tiene continuidad en la figura
de Enrique Abad quien logra revali-
dar los 13 concejales para el PSOE y
continuar en la Alcaldía. Y lo hace
con un Gobierno de concentración
en lo que a las competencias se refie-
re en el que mantiene a Cristóbal
Blázquez como responsable de
Infraestructura, Equipamiento
Urbano y Personal;a Jacinto Molina
al frente de Sanidad y Consumo;

Paco Polo como delegado de
Festejos en San José,de Urbanismo
y Medio Ambiente,y de Seguridad
Ciudadana;y a Josefa Iglesias como
edil de Cultura,Servicios Sociales y
Protección Civil.
Abad incorpora al Gobierno nuevas
caras con responsabilidad como
Antonio Pérez al frente de
Desarrollo Económico y Antonio
González como delegado de
Educación,Juventud y Deportes.
Y,en apoyo de la labor política cuen-
ta con los experimentados José
Vicente Martínez, Andrés Serrano
y Alfredo Sánchez Monteseirín e
incorpora a una jovencísima
Trinidad Argota y a Julián
Rodríguez.
El PSOE rinconero se hace eco de

los vaivenes nacionales e incorpora
en sus filas a los procedentes del
agonizante Partido de los
Trabajadores, lo que se resuelve de
facto con que el veterano político,
Antonio Iglesias vuelve a desempe-
ñar funciones de Gobierno como
edil de Participación Ciudadana.

IIzzqquuiieerrddaa  UUnniiddaa
En Izquierda Unida, entonces prin-
cipal partido de la oposición, no
empieza la legislatura con grandes
cambios puesto que renuevan sus
actas de concejales los cuatro ediles
que acabaron la anterior: Francisco
Prior -candidato-, Ángel
Monteagudo, Antonio Durán y
José García Mallén. No así, todos
logran acabarla puesto que este últi-

mo concejal -veterano comunista
que incluso formó parte del primer
Gobierno municipal- renunció a su
acta incorporándose en su lugar
otro maestro:Manuel Real.

PPaarrttiiddoo  AAnnddaalluucciissttaa
El Partido Andalucista de José
Luis Donado no logra amortizar
su posición en la localidad,pierde
un concejal y se queda en dos
(Antonio Rodríguez). En el
transcurso de la legislatura tam-
bién habría cambios al producir-
se la muy sentida muerte del
médico, a quien sustituyó
Antonio Fernández que, a su vez
dimitiría dando entrada a
Leopoldo Manuel Castrillo
Martínez.

PPaarrttiiddoo  PPooppuullaarr
Y en estos años resurge en La
Rinconada la representación de la
derecha.Tras cuatro años sin siglas a
las que acogerse por no movilizarse
en la localidad con peso la Alianza
Popular antecesora del Partido
Popular,en el 91 vuelve a fraguarse
una candidatura encabezada por
Javier Jiménez -hijo de uno de los
últimos alcaldes predemocráticos y
con posterior carrera política  en
Espartinas- y María del Rosario
Díaz, vecina del pueblo sin adscrip-
ción a la que animan desde el
partido.

1991: Abad consigue la tercera mayoría absoluta 
socialista y mantiene los 13 concejales

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Doble página del Toma Nota de junio de 1991 en el que se da cuenta de los resultados electorales y de quiénes serían los concejales de la legislatura.

La formación Izquierda Unida conserva sus cuatro concejales, el Partido Andalucista de Donado pierde uno

y el naciente Partido Popular entra en La Rinconada con 2 ediles

Como balance de lo
hecho, en la Historia Local
queda registrada una de las
legislaturas más prolíficas en
lo que a infraestructuras y
servicios se refiere, muestra
del impulso de los 90 en el
que La Rinconada cogió ola.
La redacción del avance del
PGOU en el que se señalaba
por dónde debía ir el creci-
miento y la faraónica obra
de la corta y desvío del
Almonazar con casi 1.000
millones de pesetas, marca-
ron los 'grandes proyectos'.

La Escuela de Empresas,la
puesta en marcha de los
polígonos 28 de Febrero y
Cáñamo I, el nuevo centro
de salud, el Centro Cultural
Antonio Gala, la remodela-
ción de los polideportivos y
la construcción del Estadio
Felipe del Valle y del
Pabellón Cubierto, la prime-
ra guardería Almonazar y la
activación de la política pro-
pia de viviendas, conforman
el rosario de medidas de
impacto con las que el
Ayuntamiento tomaba el
protagonismo de la calidad
de vida.

El impulso 
de los 90

LO HECHO
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Las obras de soterramiento del
Almonazar continúan a un ritmo
imparable.Ahora ha sido el turno
del histórico puente de la calle San
José, que ha sido sustituido por
una amplia rotonda que regula
desde hace unos días la entrada a
esta calle. No obstante, dado que
esta vía se encuentra ahora

mismo en obras, la zona a la que
dará acceso la rotonda, de
momento, será únicamente a
Virgen del Pilar, para, en palabras
del delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, "facilitar el
tránsito de vehículos mientras las
reformas continúan en la calle".

Una vez que el tráfico se reesta-

blezca  en esta zona, la glorieta se
convertirá en la segunda gran
rotonda reguladora del tráfico en
el bulevar, después de la del
Malecón.

RReedd  ddee  ssaanneeaammiieennttoo
De forma paralela, se sigue

reformando por completo la red

de saneamiento de la calle San
José, una actuación que forma
parte de las obras del arroyo y
supondrá "un salto de calidad en
el servicio que se ofrece a los veci-
nos de la zona, ya que resolverá el
problema de las aguas pluviales",
explica el delegado de Urbanismo.

Las obras, que se están llevan-
do a cabo desde el 20 de julio, con-
sisten en la instalación de un

punto de recogida y bombeo de
aguas sucias desde la calle Toledo
hasta la confluencia de la calle
Bética con San José para que a él
vayan a parar los tres colectores
diferentes que había hasta ahora y
se unifiquen los vertidos.

Precisamente para causar el
menor impacto vecinal posible,los
trabajos comenzaron durante los
meses de verano y en dos fases. El
objetivo del Gobierno local es que
para diciembre todas las calles
que se están regenerando y ade-
cuando al nuevo bulevar y que
estén afectadas por cortes de tráfi-
co se encuentren totalmente fina-
lizadas.

Ya está terminada la segunda gran rotonda del bulevar del arroyo.

URBANISMO

Antes de las Navidades estarán terminadas las obras de la calle San José

Desde principios de año esta-
rá en funcionamiento una
segunda línea de microbús
interurbano. Así lo decidió el
Gobierno local después de
acordar la rescisión del contra-
to mantenido con Casal. El
siguiente paso es que una con-
sultora de información técnica
y económica elabore un pliego
con las nuevas condiciones de
la explotación del servicio, que
lo ajuste a las necesidades rea-
les de los 500 usuarios al día
que utilizan el microbús.

Una vez obtenido este infor-
me, las empresas interesadas
presentarán sus propuestas
para que se adjudique a la
mejor oferta. Mientras tanto,
Casal mantendrá los servicios
actuales hasta que la nueva
compañía empiece a funcionar.

El delegado de Movilidad,
José Manuel Romero Campos,
calcula que los nuevos servicios
del microbús estarán listos para
enero o febrero del próximo
año lo que supondrá "disponer
de dos líneas de microbús que
pasarán cada 30 minutos, en
lugar de cada hora como ocurre
actualmente, también tendrán
autobuses adaptados y acondi-
cionados y por supuesto nue-
vas paradas y rutas que cubri-
rán las futuras necesidades que
demanden los ciudadanos".

La expansión desarrollada
en los últimos años en la red de
nuevos equipamientos urba-
nos e infraestructuras públicas
"hacen necesaria esta mejora
en el servicio de transporte
interurbano", concluye
Campos.

El microbús contará
con una nueva línea
interurbana

MOVILIDAD

Desde este verano la empresa que
gestiona el servicio de recogida de
basuras en La Rinconada, Cespa
Contem, ha sumado a su flota un
tercer camión que agilice y facilite
su labor.

Esta adquisición es fruto de un
convenio por el cual el Consistorio
adquiría un nuevo camión vía lising
para cederlo a la empresa que, a su
vez, se encarga del mantenimiento
del mismo, así como de los trabaja-
dores necesarios para cubrir el servi-
cio que genera la nueva maquinaria.

Respecto a sus características téc-
nicas, éste cuenta con 21 metros
cúbicos de capacidad y está perfecta-
mente adaptado para recoger tanto
los contenedores aéreos como los
soterrados. Cuenta, además, con
todos los adelantos técnicos necesa-
rios para un desarrollo óptimo de su
trabajo.El alcalde  señala que "con él
La Rinconada cuenta ya con tres
líneas de recogida de basuras, lo que

nos permitirá agilizar y estabilizar el
servicio en las zonas de reciente edi-
ficación, como Secadero de
Gutiérrez, Huerta de Amores, o El
Cáñamo residencial".

En este sentido, el delegado de
Vía Pública, José Manuel Romero
Campos, recuerda que "teníamos
firmado un convenio con Cespa

Contem que era beneficioso para
todas las partes, especialmente para
los vecinos. Prosigue, de este modo,
la simbiosis entre el Consistorio y la
empresa". Asimismo, añade "el
nuevo camión supone una inver-
sión de casi 240.000 euros y genera
tres empleos directos, por lo que da
estabilidad a tres familias".

Cespa Contem adquiere un nuevo 
vehículo para la recogida de residuos

Una gran rotonda sustituye ya al
puente de la calle San José 

Las obras de las calles aledañas al arroyo estarán concluídas antes de las Navidades.

Alcalde y delegado de Vía Pública, junto al recién adquirido camión.

VÍA PÚBLICA



El joven Antonio Jesús Barriga se mostró muy activo en la medular rinconera.
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Más plazas para las Escuelas
Deportivas que están listas
para empezar a funcionar

El próximo viernes a partir de las
21 horas La Rinconada celebrará
la II edición de la Carrera
Nocturna que vuelve a entrañar
el mensaje “por la movilidad”, un
eslogan que pretende fomentar el
uso de transaportes alternativos,
el deporte como inagotable fuen-
te de salud y el respeto al medio
ambiente.
Un año más la prueba finalizará
su recorrido en el parque El
Majuelo, donde tendrá lugar la
entrega de premios y actividades
para los participantes que se espe-
ra que este año superen la ya alta
participación de la pasada campa-
ña, cuando se inauguró un reco-
rrido que ha crecido hasta los
ocho kilómetros de longitud.

Todo listo para
la II Carrera
Nocturna

El recorrido ha sido

ampliado a los 8 kms 

Cartel de la II edición de la carrera.

ATLETISMO

La apuesta por los jugadores de la
localidad que ha realizado esta campa-
ña el Rinconada se dejó notar con
hasta doce futbolistas de la cantera
que participaron en el primer com-
promiso liguero.Así, los ex juveniles
cañameros Kolela, Mariano, Luis,
Manolo Gallardo y Andrades, se

unieron a Luyo, Márquez, Ñete y
Antonio Jesús Barriga, criados en la
cantera blanquiazul, así como a los
clásicos Abraham, Sedeño y Pato.
Además, el meta suplente Ricardo,
también estuvo en la convocatoria de
Pascual García para el partido inaugu-
ral frente al Villafranco.

El San José tira de épica para derrotar al potente Montilla (2-1) en el césped artificial
del ‘Castañita’, enjuga su derrota inaugural y presenta sus credenciales al ascenso

Quiere aspirar 

Hasta doce jugadores locales 

participaron en el encuentro

7-0: Cómoda

victoria del

Soderinsa en

el partido

inaugural de

la Liga

RINCONADA



Lo dijo Antonio Molina: “El
Soderinsa es el rival a batir y
todos los aspirantes se refuerzan
con jugadores importantes para
intentar romper la supremacía
que hemos conseguido en los
últimos años”. Es cierto que hay
grandes planteles que quieren
destronar a los rinconeros, pero
no es menos cierto que el bloque
del Soderinsa lleva varios títulos

nacionales a sus espaldas y se ha
ganado, por méritos propios, el
cartel de gran favorito.
De hecho, comenzaron arrollan-
do al Veleta en el primer partido
de la Liga regular por 7-0 al abri-
go del Fernando Martín.
Aunque los granadinos no están
entre los aspirantes, la contun-
dente victoria sirve a los pupilos
de Antonio Molina para empe-
zar con las pilas cargadas en una
competición cuyo hueso más

duro se presume en la fase final,
cuando los cruces podrían diri-
mir duelos ante La Orden de
Huelva y el Paracuellos, los dos
aspirantes más claros a suceder
en lo más alto del bádminton
nacional a los locales.
Y es que los onubenses, que lle-
garon a la final el pasado ejerci-
cio, han mantenido a los herma-
nos Ojeda, además de a Carolina
Marín, y se han reforzado con
una jugadora china que llega con
el cartel de haber logrado ganar a
Bin Xin.
Por su parte, Paracuellos ha
reformado más el cuadro mascu-
lino, con la llegada de un jugador
indonesio y de Richard
Vaugham, otrora jugador del
Soderinsa, que ha decidido enro-
larse, según sus propias palabras
“en un club con menores exi-
gencias que el rinconero”.
La jornada inaugural fue festiva,
con la celebración de una barba-
coa previa al choque y la realiza-
ción de la foto de plantilla de la
temporada 2009-2010.
Ya sobre la pista, abrieron fuego
Rafael Fernández y Eva María
Romero frente a los jovencísi-
mos Juan Francisco Membrives
y Laura Martín, a los que gana-

ron por 21-11 y 21-17. Fue este
segundo set en el que más aprie-
tos pusieron a los rinconeros, ya
que en los dobles femeninos,
Laura Molina y Bin Xin ganaron
a Isabel Fernández y Laura
Martín por 21-6 y 21-12, y la
dupla formada por Carlos Longo
y Rafael Fernández dio buena
cuenta de Nicolás Toro y Carlos

López por 21-6 y 21-10.
Los individuales fueron todos
para el Soderinsa. Carlos Longo
ganó a Nicolás Toro (21-13 y 21-
11), Stenny Kusuma a Carlos
López (21-2 y 21-8), Bin Xin a
Andrea Martínez (21-9 y 21-3)
y Laqura Molina a Isabel
Fernández (21-15 y 21-10).
El próximo rival será el Huesca.

Laura Molina y Bin Xin no tuvieron rivales en la dupla del Club Veleta. 
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BÁDMINTON

Comienzo arrollador en la
enésima defensa del título

SSTTEENNNNYY  KKUUSSUUMMAA
07/04/1986 -Soderinsa-
RRUUBBEENN  GGOORRDDOOWWNN  
18/03/1983 -Soderinsa-
CCAARRLLOOSS  LLOONNGGOO
05/02/1982 -Soderinsa-
EERRNNEESSTTOO  VVEELLÁÁZZQQUUEEZZ
03/10/1988 -Soderinsa-
JJUUAANN  MM..  FFEERRNNÁÁNNDDEEZZ
23/02/1992 -Soderinsa-
RRAAFFAAEELL  FFEERRNNÁÁNNDDEEZZ
17/12/1981 -Soderinsa-
BBIINN  XXIINN
03/02/1985 -Soderinsa-
SSAANNGG  LLII
22/08/1989 -Soderinsa-
LLAAUURRAA  MMOOLLIINNAA
13/09/1988 -Soderinsa-
LLIIAANNNNEE  TTAANN
20/11/1990 -Bélgica-
EEVVAA  MMAARRÍÍAA  RROOMMEERROO
10/03/1992 -Soderinsa-
PPrreessiiddeennttaa::  
Isabel Venteo
DDiirreeccttoorr  GGeenneerraall::
Antonio Molina
VViicceepprreessiiddeenntteess::
Pedro Falcón
María del Carmen Fernández
Miguel Martínez
Juan Araque
SSeeccrreettaarriiaass::
Ana Fernández
María Pilar Castaño
TTeessoorreerrooss::
Rafael Fernández Arteaga
Juan Antonio Díaz
FFiissiiootteerraappeeuuttaa
Miguel Carrasco

www.badmintonrinconada.com

C.B. Soderinsa

Rinconada

PRIMERA PLANTILLA

Los rinconeros no
cedieron nigún set y
se deshicieron de sus
rivales en menos de
dos horas de juego

El Soderinsa aplasta al Bádminton Veleta de

Granada por 7-0 y se sitúa como líder de su

grupo tras la primera jornada de Liga regular

El Circuito Provincial de
Natación, organizado por la
Diputación de Sevilla como bro-
che a la temporada de verano,dejó
grandes logros en La Rinconada,
que contó con 40 participantes
que, a los largo de tres jornadas,
además de la final, demostraron
sus aptitudes en la piscina y pusie-
ron en valor el trabajo que se
viene realizando por los monito-

res en este sentido desde el
Patronato.
Los escenarios de las jornadas fue-
ron Villanueva del Río y Minas,
La Puebla de los Infantes,Tocina y
Alcolea del Río, donde se celebró
la final.
En total, las huestes rinconeras se
trajeron 25 medallas,repartidas en
11 de oro, 5 de plata y 9 de bron-
ce, lo que entraña los mejores

resultados de la historia de La
Rinconada en este deporte,si bien,
el margen de mejora se antoja
muy amplio, por lo que la verda-
dera explosión de la cantera rinco-
nera podría situarse en una o dos
temporadas.
Desde la categoría benjamín hasta
la cadete estuvieron representadas
por el municipio y todas lograron
preseas.

La temporada estival se despide

con grandes éxitos en el Provincial

Los participantes locales consiguieron un gran número de medallas.

NATACIÓN

La primera plantilla del Soderinsa antes de comenzar la competición.
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Si en la jornada inaugural de
Liga, celebrada en el Manolo
Jiménez de Arahal, el San José
había dado muestras de debili-
dad, sobre todo en defensa,
donde un error colectivo y otro
del meta Samu habían costado

dos goles y volverse de vacío
haciendo estéril el tanto de
Antoñito, la escuadra de Santi
Aragón apeló a la heroica para
afrontar un partido ante uno de
los grandes aspirantes al ascen-
so: el Montilla.

En una semana marcada por el
estreno del césped artificial del
‘Castañita’, donde el San José no
había podido entrenarse, los
cañameros salieron a por todas
ante el calor de un público que
gozó de las nuevas instalaciones

porque tenía más cerca a los
jugadores y el ánimo llegaba
mejor a los futbolistas.
Y todo ello a pesar de los proble-
mas que tiene el equipo en van-
guardia, donde sólo está Buyo,
que fue expulsado y no estará
frente al Cabecense, y, sobre
todo, en la contención, donde
Manolo Rodríguez y Pablo
Puerta se han unido a la baja de
Pozo y a la marcha de Enma,
Víctor Pérez y Víctor Melli.
La primera parte fue de dominio
azulino con tres ocasiones de gol
y un penalti de libro que el tren-
cilla onubense de la contienda,
Martínez Domínguez, mandó al
limbo para cabreo generalizado
de la parroquia local.
A pesar del empate, los cordobe-
ses no inquietaban la meta de
Samu, que había deshecho el
único acertamiento de cierto
peligro del Montilla, pero la
pegada auriverde hacía temer lo
peor. Afortunadamente, a los
ocho de la reanudación, el cole-
giado sí vio penalti sobre
Palacios en un barullo dentro del

área de Julio. Antoñito, que ya
había marcado desde los once
metros en Arahal, puso en ven-
taja al San José tras tocar,pero no
acertar a despejar el lanzamiento
el guardameta. No obstante, la
alegría duró poco, ya que el
Montilla logró la igualada tres
minutos después gracias a Rafa
Alcaide, que aprovechó un
nuevo lío entre los defensores
cañameros para poner las tablas
en el marcador.
Cuando más dudas sobrevola-
ban el Francisco Sánchez
‘Castañita’, Víctor Rodríguez,
que acaba de entrar al campo,

recibió dentro del área, se giró,
vio libre de marca a Palacios en
el punto de penalti y le cedió el
cuero para que éste batiera a
Julio de tiro raso.
Poco después, Buyo fue expulsa-
do por simular falta y el
Montilla embotelló en su área al
San José, aunque no gozó de
ocasiones por el acierto defensi-
vo azulino, que incluso pudo
matar el choque a la contra.
El próximo rival será el Cabecense.

Buyo, que fue expulsado, y Antoñito, que anotó su segundo penalti, pugnan un balón con el montillano Jesús.

Épica victoria azulina en el estreno

del césped artificial del ‘Castañita’

SAN JOSÉ

El Rinconada comenzó su anda-
dura por la Primera Provincial
con un empate en el Leonardo
Ramos frente al Villafranco, en
un partido loco, bonito a los ojos
del espectador, y que pudo
decantarse para cualquiera de las
dos escuadras que, al final, se
repartieron los puntos, las oca-
siones y hasta las polémicas
arbitrales.
El primero en golpear fue el cua-
dro visitante, en un remate a
bocajarro que, en un alarde de

reflejos, acabó despejando Toni.
Era el preludio de que los de Isla
Mayor iban a vender muy cara
su derrota. No obstante, serían
los hombres de Pascual García
los que abrirían el marcador gra-
cias a una excelente diagonal
desde la derecha de Iván, que se
encontró a Manolo Gallardo
que,sin dejarla caer, cruzó ante la
salida deseperada del arquero.
Pero la ventaja rinconera no
duró mucho, ya que cuatro
minutos después, el Villafranco

logró el empate tras un remate
de Málaga que salvó de forma
espectacular Toni, pero que
remachó el propio Málaga en
boca de gol con el meta batido.
Poco después, los visitantes
reclamaron que subiera al mar-
cador un gol fantasma que los
rinconeros sacaron en la línea de
gol, mientras que los de Pascual
García vieron como el trencilla, a
instancias de su auxiliar, les anu-
laba un gol legal por supuesta
falta previa.
En la segunda parte, el intercam-
bio de ocasiones fue la constante
entre los dos equipos. Ambos
pudieron llevarse los tres pun-
tos, pero el marcador no se

movería. El colegiado anuló un
gol al Villafranco y el Rinconada
gozó de una inmejorable ocasión
pero con 1-1 acabó el choque.
Al final, el técnico rinconero,
reconoció en los micrófonos de
‘Regional Deportivo’, que
“siempre es importante empe-
zar sumando, a pesar de jugar en
casa y con un objetivo claro que

no es otro que el ascenso”.
García pidió prudencia para
afrontar el próximo compromi-
so del Rinconada, primero a
domicilio, que será frente al
Sevilla Este, equipo al que ya
ganaron los blanquiazules en la
pretemporada, pero que comen-
zó ganando en Los Palacios a
domicilio a La Liara (1-3).

Los jugadores del Rinconada abrazan a Manolo Gallardo tras abrir el marcador.

Justo reparto de puntos en

el primer partido liguero

RINCONADA

Manolo Gallardo abrió el marcador al cruzar con

maestría una diagonal desde la derecha de Iván

Israel acabó lesionado
en la rodilla y tuvo que
ser sustituido por Rivas,
el meta suplente, que
debutó así en la Liga.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Antoñito
San José

El canterano bético tuvo el honor
de abrir la cuenta goleadora de su
equipo en la presente temporada
con un tanto desde los once
metros frente al Arahal, que
pudieron ser dos si su lanzamien-
to desde fuera del área no se va al
larguero.

Sedeño
Rinconada

Después de su periplo de pre-
temporada en el Cortegana, el
cerebro rinconero ha vuelto a
la plantilla de Pascual García
que, con su idea de fútbol, ten-
drá en él al motor que requie-
re un equipo renovado que
vuelve a aspirar al ascenso.

Lianne Tan
Soderinsa Rinconada

La joven jugadora belga, de
padre indonesio, es, de
momento, el único fichaje del
Campeón de España para la
presente temporada. La juga-
dora llega a un grupo cohesio-
nado con muchas ganas de
demostrar su valía.

No se trata de que el Sevilla
sea nuevo en la disputa de la
Champions, pero el nivel de
autoexigencia ha subido res-
pecto a la última participación.
En tiempos de crisis económi-
ca, la entidad ha invertido y
espera recoger los frutos de los
gastos acometidos con fichajes
como Zokora y Negredo.
Aunque, tal vez, el principal
aval nervionense haya sido
saber amarrar a sus estrellas
para que continúen dando ale-
grías a la afición y, créanme,en
algunos casos, léase Luis
Fabiano, no ha sido nada fácil.
Gracias a ello, Manolo
Jiménez tiene un plantel de
garantías con dos excelentes
porteros, la defensa titular de
la selección francesa, un nutri-
do grupo de mediocentros de
distintos cortes que aportan
trabajo y músculo sin estar
excentos de calidad, puñales
por ambas bandas y una
delantera que puede ser la
mejor de la historia del club,
con Kanouté, Luis Fabiano,
Negredo, Koné y Chevantón.
Con todo esto, no hay excusas
para estar con los mejores.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Muchos grandes equipos, por
diversas circunstancias, se han
visto obligados a pasar un añito,
o más, en el infierno de la
Segunda división. El Betis no
ha sido el primero ni será el
último, pero debe lograr que
ese paso sea tan efímero como
una sola temporada. Y no va a
ser fácil, porque nunca lo es,
pero el esfuerzo del club para
mantener a Emaná, Sergio
García,Mehmet Aurelio y toda
la pléyade de estrellas que no
tuvo suerte en Primera,ha sido
grande. Podríamos hablar de
un paso atrás para tomar
impulso, ya que, posiblemente,
la vuelta sea mucho más exis-
tosa.En lo que se refiere a juga-
dores y afición el Betis sigue
siendo de Primera, eso es indu-
dable, pero sobre el césped, el
fútbol de Segunda es más físico
y los jugadores de calidad,que a
la postre son los que pueden
marcar diferencias, reciben
férreos marcajes y son muy
castigados por entradas adver-
sarias.El Betis debe adecuarse al
estilo de la Segunda para lograr
retornar a Primera y saber que
no será coser y cantar.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Posiblemente fuera uno de los
grandes aciertos de la localidad
en cuanto a materia de depor-
tes. Con el paso de los años, las
escuelas deportivas han ido
evolucionando, perfeccionán-
dose, adecuándose a las necesi-
dades y los gustos de los veci-
nos y vecinas de La Rinconada.
Y lo han hecho muy bien a
tenor de la demanda de plazas
existentes, lo que demuestra
que estas actividades, clásicas en
la historia del deporte local,
siguen enamorando a muchos
de sus vecinos, que se plantean
el deporte como una iniciación
o perfeccionamiento en una
materia con fines competitivos
o, simplemente, como una acti-
vidad que aúna el mantenie-
miento de la forma con los
beneficios sociales y de salud
que proporciona el deporte.
Desde el Patronato tienen claro
lo que se demandan estas plazas
y, por ello, su número crece
continuamente de la mano de
sus programas de especializa-
ción y la cualificación de sus
monitores, que están prepara-
dos para aplicar las técnicas de
vanguardia de cada disciplina.

Para la temporada 2009-10 se
han ofertado un total de 1.712
plazas, que se reparten en
Escuelas para niños hasta 16
años, a saber Psicomotricidad
(150), Iniciación Deportiva
(150), Baile Moderno (15), Bici
Patines (15), Fútbol 7 (175),
Orientación (20), Pádel (40),
Tenis (96) y Tenis de Mesa (16),
actividades físicas para adultos,
que son Tenis (90), Pádel (178),
Bailes de Salón (90), Danza del
Vientre (30), Gimnasia Integral
(180), Mantenimiento Físico

(60), Aerostep (75) y Pilates
(120), actividades para mayores
de 59 años, que ofertan un total
de 180 plazas y actividades para
personas con discapacidad, que
incluyen 12 plazas más.
A todo esto, habría que añadir
un total de 1.140 plazas oferta-
das a través del programa “El
Deporte en la Escuela”, que
permitirá a los escolares practi-
car baloncesto, balonmano, fút-
bol sala, ajedrez, voleibol, atle-
tismo, bádminton y gimnasia
rítmica, en las instalaciones de
los propios centros, así como en
los recintos deportivos con los
que cuenta el municipio.
Para estas actividades, que
darán comienzo el próximo 1
de octubre, los que lo deseen se
pueden inscribir entre el 10 y el
21 de septiembre, los que ten-
gan que renovar,mientras que a
partir del 23 se abrirá el plazo de
nuevas inscripciones.
Esta temporada, las escuelas
deportivas cuentan con las
novedades de Orientación y
Bici Patines, mientras que el
Aerostep y la Danza del Vientre
son las novedades entre las acti-
vidades para los adultos.

Un clásico de La Rinconada que sigue

enamorando a muchos de sus vecinos

Cartel de la edición 2009-2010.

El reportaje

Los nuevos retos
son apasionates

Un viaje efímero
por el infierno

Escuelas Deportivas 2009-10 Patronato de Deportes

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Palacios        44  ppttooss  

2.Antoñito         44  ppttooss

3. Israel             44  ppttooss

4. Canito              33  ppttooss

5.D.Romero        33  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Manolo       22  ppttooss

2. Sedeño      22  ppttooss

3. Iván             22  ppttooss

4.Toni             22  ppttooss  

5. Luis               22  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada



HOMENAJE AL SAN JOSÉ

11..  GGrraann  ppeettaallaaddaa  aa  llaass  ppuueerrttaass  ddeell
AAyyuunnttaammiieennttoo..//  22..  EEll  aallccaallddee  eennttrreeggóó  aa  llaa
ppaattrroonnaa  uunn  rraammoo  ddee  fflloorreess//  33..  CCiieennttooss  ddee
rriinnccoonneerrooss  llaa  aaccoommppaaññaarroonn  dduurraannttee  eell
rreeccoorrrriiddoo//  44..    LLaa  CCoorraall  ccaannttóó  ttrreess  tteemmaass
jjuunnttoo  aa  llaa  BBaannddaa  MMuunniicciippaall  CCrriissttoo  ddeell
PPeerrddóónn  ddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa  //  55..  LLaa  VViirrggeenn
aa  ssuu  ppaassoo  ppoorr  llaa  HHeerrmmaannddaadd  ddee  llaa  SSaalluudd..

2.

1.
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Se acercaba la medianoche
del dieciséis de septiembre
cuando los zancos del paso de
la Virgen de los Dolores se apo-
yaron en el dintel de la puerta
de la capilla y el sonido del lla-
mador marcó el fin de un
nuevo quince de septiembre.
De nuevo comenzaba la cuenta
atrás y La Rinconada, extasiada
de alegría, volvió a quedar
huérfana. El casco histórico del
municipio se quedó de nuevo
vacío tras varias jornadas de
algarabía y celebración. Eran
las Fiestas Patronales de la
Villa.

Desde que el pasado cinco de
septiembre, Antonio Aguilar
Ariza fuera nombrado prego-
nero de las fiestas patronales y
el Delegado de Fiestas

Mayores del Excelentísimo
Ayuntamiento de La
Rinconada, José Manuel
Romero Campos, acompañado
por los hermanos mayores de
las diferentes Hermandades de

la localidad, presentaran el car-
tel anunciador de las fiestas, se
han sucedido numerosos actos
que vinieron a culminar la
noche del pasado día quince,
cuando la Patrona y Alcaldesa
de nuestro pueblo salió de la
Iglesia de Nuestra Señora de
las Nieves envuelta en  una
agradable nebulosa que des-
prendía un suave aroma a
nardo fresco. Así regresaba
hasta su capilla -majestuosa,
alegre y emocionada- donde
permanecerá hasta la próxima
cuaresma.

Pero antes de la magna y
gloriosa procesión de Nuestra
Señora de los Dolores, el pue-
blo de La Rinconada dio la
bienvenida al día de la Patrona
con el tradicional Rosario de la

Aurora, al despuntar la maña-
na del día 15. Centenares de
rinconeros recorrieron las
calles del municipio para anun-
ciar a todo el pueblo la festivi-

dad que se celebraba. A las 12
del medio día, tenía lugar la
Función Principal, cantada por
el veterano coro de la
Hermandad de los Dolores,
dirigido por Luis Miguel Reina
Humares. Esto era el preámbu-

lo de lo que estaba por llegar: la
procesión de la Patrona.

Eran las nueve de la noche y
las puertas de la Iglesia
Parroquial de Nuestra Señora
de las Nieves se abrían para
que el pueblo saludara a su
Patrona. La calle Julia Palomo,
donde el Grupo Joven de la
Hermandad de la Salud recibía
a la Virgen con una lluvia de
pétalos, la impresionante peta-
lada que la Hermandad de los
Dolores le brinda a la Virgen
en la calle Laguna, y el recibi-
miento que la corporación
municipal le hace a la Virgen a
las puertas del Ayuntamiento
fueron, sin duda, los momen-
tos más emotivos de la proce-
sión.

Los cultos en honor a la
Patrona de La Rinconada fina-
lizarán el próximo día 20,
cuando se celebre, a partir de
las nueve de la noche, solemne
besamanos en su honor. Será
entonces cuando la cuenta
atrás comience de nuevo para
los cofrades rinconeros. La pró-
xima cita llegará con la prima-
vera, llegará la cuaresma… No
dentro de tanto…

Dolores que son gloria

La Virgen salió de la
iglesia envuelta en una
agradable nebulosa
que desprendía un
suave aroma a nardo

La Rinconada ha vuelto a enardecer en torno a la Virgen de los Dolores, Patrona y Alcaldesa

Perpetua del municipio. Un año más el rito se ha vuelto a cumplir. El verano se ha despedido con

aromas a nardo, a incienso y con múltiples petaladas de flores que vienen a celebrar el patronaz-

go de la dolorosa rinconera

Reportaje: Rafa Reyes
“El Penitente” Semana Santa 
en Radio Rinconada 104.7 fm

Los cultos en su honor
finalizarán el próximo
día 20 cuando se 
celebre el solemne
besamanos

3.

4.

5.

El delegado de Fiestas Mayores,José Manuel
Romero Campos, junto al pregonero de este
año y el cartel anunciador de la festividad.

Antonio Aguilar, pregonero 2009

PRESENTACIÓN DEL CARTEL
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Tras el éxito obtenido en la pri-
mera edición,el Área de Juventud
del Ayuntamiento de La
Rinconada pone de nuevo en
marcha la Muestra de Arte Joven
`Red Creajoven .́ Al igual que el
pasado año, el objetivo de este
programa es, según la delegada de
Juventud, Reyes Fernández,
"crear un punto de encuentro
cultural donde los jóvenes artistas
dispongan de un espacio para
mostrar sus creaciones".

Las modalidades a las que los

interesados pueden optar son
rock,hip-hop y graffiti.En el caso
de las dos primeras opciones, las

propuestas deberán tener una
duración de entre 20 y 45

minutos.
Las ideas que quieran desarro-

llar los jóvenes artistas se presen-
tarán el primer fin de semana de
noviembre, en una gran fiesta del
mismo modo que el pasado año.
"En la edición anterior acudieron
alrededor de 700 personas para
contemplar las exhibiciones, por
lo que este año las expectativas
son aún mayores", explica la
delegada del ramo.

El plazo para poder participar
en la muestra  permanecerá
abierto hasta  el próximo 9 de
octubre. Las matrículas se forma-
lizarán en el Centro Joven 'La
Estación .́

El parque del Majuelo se ha
convertido un año más en epicen-
tro del piragüismo y otras activi-
dades náuticas. La Escuela conti-
núa ofertando cursos de inicia-
ción en esta disciplina a lo largo
de septiembre. Si durante los
meses de julio y agosto fueron
más de 60 personas las que parti-
ciparon en las clases, a lo largo de
este mes son 17.

El delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado, señala que
"aunque tradicionalmente en
estas fechas disminuye ya la prác-
tica de deportes acuáticos, nunca

faltan adeptos de manera que el
piragüismo y el resto de deportes
que se desarrollan en el río
Guadalquivir se están convirtien-
do en prácticas consolidadas en la
localidad". De hecho, desde que la
Escuela de Piragüismo echó a
andar hace ya cinco años, por sus
instalaciones han pasado más de
500 usuarios.

Las sesiones se imparten los
lunes, miércoles y jueves a partir
de las 18.30 horas. Las clases se
ofrecen en dos módulos diferen-
ciados dependiendo de las nocio-
nes previas de los usuarios. Así,

por un lado, se celebran clases de
iniciación y para los más avanza-
dos, de perfeccionamiento. Los
cursos los imparten dos monito-
res que cuentan con un total de

30 canoas, 30 chalecos salvavidas
y una embarcación de apoyo para
el trascurso de la actividad.

Con esta Escuela, el  Patronato
municipal de Deportes pretende
fomentar la práctica del deporte y
dar a conocer las posibilidades
que ofrece el río Guadalquivir
como lugar de ocio y entreteni-
miento.

Abierto el plazo para participar en 

una nueva edición de la Red Creajoven

Jóvenes en la primera exhibición del programa Red Creajoven.

Las inscripciones pueden formalizarse hasta el 9

de octubre en el Centro Joven 'La Estación'

JUVENTUD

Más de 70 personas disfrutan del río 

practicando piragüismo en El Majuelo 

Usuarios preparándose para salir al río en piragüa.

El próximo 21 de septiembre se
conmemora el Día Mundial del
Alzéhimer. Con el objetivo de
fomentar el conocimiento de esta
patología y trabajar de forma coor-

dinada para dar respuestas a las
familias y enfermos propiciando
nuevas iniciativas, el
Ayuntamiento y la Asociación San
José de Alzéhimer y otras

Demencias de La Rinconada lleva-
rán a cabo una jornada de convi-
vencia en el Centro de Día Pablo
Picasso. A la cita están convocados
familiares,enfermos y voluntarios.

GGaallaa  bbeennééffiiccaa
Por otra parte,la asociación,junto

con el Área de Salud, Cultura y la
Asociación de teatro La Trastería
llevarán a cabo el 1 de octubre una

gala benéfica en el Centro Cultural
de La Villa a partir de las 21.30
horas.

El evento consistirá en la repre-
sentación de la obra 'Divinas
Palabras',de Valle-Inclán.

La entrada tendrá un coste de
cinco euros que e destinarán a la
Asociación San José de Alzéhimer
y otras Demencias de La
Rinconada, para facilitar la asisten-
cia  a estos enfermos y poner en
marcha nuevos programas en los
que puedan participar.

Ayuntamiento y Asociación de Alzéhimer 

conmemoran el 21 el Día Mundial de esta enfermedad

SALUD

El 1 de octubre se llevará a cabo una gala benéfica para ayudar a la asociación de enfermos

Por la Escuela han 
pasado unos 500 
aficionados desde que se
abrió hace cinco años

Las modalidades a las
que se pueden optar
son rock, hip-hop y
graffiti

Los jóvenes presentarán
sus propuestas artísticas
el primer fin de semana
de noviembre

DEPORTES
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Con el objetivo de facilitar al
empresariado local la puesta en
marcha de nuevos espacios produc-
tivos que ayuden a relanzar la eco-
nomía, el Ayuntamiento y la
Agencia de Innovación y
Desarrollo de Andalucía IDEA han
firmado un convenio para poner en
marcha un programa de atracción
de empresas.A través de este plan
se incentivará a los emprendedores
para adquirir naves de protección
oficial a precios inferiores al merca-

do libre.
A este convenio se acogerán 14

naves cuyas superficies oscilan
entre los 150 metros cuadrados y
los 370 metros cuadrados y los pre-
cios irán desde 150.000 euros para
las más pequeñas a 311.000 euros
para  las de mayor tamaño,a lo que
se aplicarán los incentivos corres-
pondientes. Ocho de ellas serán
construidas en el Cáñamo 3 y seis
en el Cáñamo 1,en un plazo máxi-
mo de 24 meses

A este programa podrán acoger-
se empresas del sector industrial,
servicios a empresas, medio
ambiente y comercio al por mayor.
Las compañías interesadas en
adquirir estas naves obtendrán una
serie de incentivos que podrán lle-
gar hasta los 500 euros.Además los
proyectos promovidos por jóvenes
emprendedores y mujeres tienen
un 20 por ciento adicional sobre la
base incentivable e incentivos rein-
tegrables. Además, los emprende-
dores podrán acogerse a un 50 por
ciento de anticipo para la compra de
la nave y hasta la subsidiación del
tipo de interés en, como mínimo,

tres puntos.
Los emprendedores interesados

en adquirir alguna de estas naves

tendrán que ponerse en contacto
con  Soderinsa Veintiuno,encarga-
da de su comercialización.

Ayuntamiento y Agencia IDEAofrecerán

ayudas para la adquisición de 14 naves

DESARROLLO ECONÓMICO

El alcalde durante la firma del convenio con la agencia IDEA.

Eran prácticamente cinco desco-
nocidos y desde hace unos meses
son casi una gran familia.Lo que les
ha unido han sido las ganas de poner
en marcha el nuevo centro socioe-
ducativo municipal que hace unos
días abrió sus puertas en la barriada
Santa Cruz y, de momento, están
adaptándose al proyecto que quie-
ren desarrollar.

Mercedes Cepeda, Yolanda
Ranea, Luz María Sánchez, Moisés
Leiva y Asunción Trigo,son los inte-
grantes de la empresa Elephas,
encargada de gestionar el centro.
Entre los cinco hay perfiles muy
diferentes. Unas provenían del
campo de la Educación Infantil y
otros de sectores tan diferentes
como la formación de emprendedo-

res o la cocina. Según Mercedes
Cepeda "Soderinsa Veintiuno fue la
que nos unió, ya que todos quería-
mos  desarrollar un proyecto para
gestionar el centro, y nos propusie-

ron conocernos para aunar posturas
y formar un único grupo".

Desde el principio tuvieron claro
el tipo de empresa que querían crear.
Tenía que ser innovadora, con más
participación de los padres y un
lugar determinante para el desarro-
llo del niño en sus primeros años de
vida.Según el equipo que conforma
Elephas, lo más importante para ser
la concesionaria de las instalaciones
de la guardería era "creérselo"  y
"tener ganas e ilusión". "Desde el
principio confiábamos en que íba-

mos a ganar el concurso  a pesar de
competir con empresas de gran
peso, porque lo que planteábamos
era otra manera de entender la edu-
cación del primer ciclo".Y no es para
menos.Entre la oferta formativa del
centro se encuentra la inducción a
las nuevas tecnologías, la iniciación
en el inglés,la introducción a la  agri-
cultura ecológica y la animación a la
cultura emprendedora, incorporan-
do a los padres.Asimismo, se van a
formar grupos de reflexión compar-
tida (escuela de padres) y se fomen-
ta entre los padres la lactancia
materna.

El centro tiene también como par-
ticularidad que abre a las 7.00 horas
(media hora antes de lo habitual),
cuenta con una ludoteca entre las
17.00 horas y las 20.00 horas. Otro
de los aspectos importantes para
Elephas es la alimentación de los
pequeños,base fundamental para su
desarrollo y educación. De ahí que

uno de los socios de la empresa sea
precisamente el cocinero del centro.
Con todos estos ingredientes han
creado el lema 'La Rinconada del
futuro se construye en nuestras
escuelas hoy'.

De momento tienen matricula-
dos a 70 niños y niñas y trabajan en
la guardería 11 personas,ellos inclui-
dos. Conforme se vayan formali-
zando las nuevas inscripciones, la
plantilla irá  también aumentando.

El nombre de la empresa es otra
de las genialidades del centro. Una
plantilla cien por cien rinconera
tenía que tener como logotipo el ele-
fantiko, el mamut del que han apa-
recido restos en la localidad que con-
vivió con el hombre Neandertal, y
llevar en sus patas humanizadas la
torre del Cáñamo, uno de los gran-
des símbolos de La Rinconada. Para
sorpresa de muchos,el original logo-
tipo ha sido diseñado por un niña de
12 años.

Un nuevo concepto
de Educación Infantil
La empresa Elephas es la gestora del nuevo centro socioeducativo de la

barriada Santa Cruz. Está formada por cinco jóvenes que tienen como

objetivo desarrollar un proyecto de escuela innovador y muy creativo

Equipo de profesionales de Elephas.

LA EMPRESAEMPRENDEDORES

La empresa trabaja en la Escuela Infantil de la barriada Santa Cruz. 

En Elephas trabajan  11
profesionales; la 
plantilla seguirá 
aumentando conforme
se matriculen más niños

Ocho se construirán en El Cáñamo 3 y seis en

el 1, en un plazo máximo de 24 meses



La temporada cultural de otoño
se iniciará en el Centro Cultural
Antonio Gala. Tras 'La lección'
será el turno de una comedia. La
compañía La Serda Teatro repre-

sentará 'El delirio', con Ignacio
Andreu y Andrés Blanco, como
protagonistas.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, asegura que "en las próxi-

mas semanas 11  espectáculos, de
acreditado prestigio y reconoci-
miento de público inundará nues-
tros espacios escénicos Antonio
Gala y La Villa".

Las últimas obras que se repre-
sentarán en el Antonio Gala serán
'La botella vacía', y 'Abismo de
rosas', con piezas de ritmos popu-
lares fusionados con el jazz y la

música clásica europea.
Por su parte, la programación

en el Centro Cultural de La Villa
arrancará el 16 de octubre  con el
grupo Borom Tamba, que deleita-
rá al público con ritmos tradicio-
nales de percusión africana. A él
les seguirán la comedia ' Cinco
horas sin marío', el 23 de octubre
y 'Por el ojo de la cerradura' de la
compañía Falsaria de Indias, el 30
de octubre.

Danza, teatro y percusión en los
centros culturales los próximos meses

AVANCE

Cultura

Con la incomunicación del ser humano
como argumento principal, la compañía
Senssa Teatro inaugura la temporada de
otoño de teatro con la obra que le hizo
ganadora de la pasada edición del certamen
de Factoría Creativa.

'La lección', dirigida por José Manuel
Mudarra y con Gemma Guerrero,Azahari
Barrios e Isa de la Chica,muestra la incapa-
cidad de las palabras como medio de enten-
dimiento entre una alumna y su profesora,

pues la primera se da cuenta de cómo el
proceso de aprendizaje trata de adoctrinarla
y aniquilar su conciencia de manera pro-
gresiva.

La compañía nació en 2005 con la inten-
ción de crear un teatro comprometido de
investigación y buscar un lenguaje escénico
expresivo, poético y dinamizador. En esta
ocasión interpretarán  un clásico del absur-
do escrito por el dramaturgo francés
Eugène Ionesco.

El ganador de la pasada edición de Factoría Creativa, Senssa

Teatro, representará el  día 17 a las 21.00 horas su obra

'La lección' abre la nueva
temporada de teatro

““LLaa  bbootteellllaa  vvaaccííaa””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo
GGaallaa  ((66  EEuurrooss))

Éste es el primer espectácu-
lo de danza es uan metáfora.
La historia habla de los vacíos
cotidianos a través de la inter-
pretación, la danza butoh y
tres palos del flamenco: soleá,
alegría y bulería.

““EEll  ddeelliirriioo””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo
GGaallaa  ((77  EEuurrooss))

Richi y Silvio, albañiles de
la construcción, han perdido a
sus respectivas parejas y
sufren el desconocido  `mal-
deamores’. En este
viaje se descubrirán
el uno al otro.

""CCiinnccoo  hhoorraass  ssiinn  mmaarrííoo””  
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa  ((77  EEuurrooss))

La compañía sevillana Síndrome Clown ofrece
este espectá-
culo, obra
clave del
clown en la
que la risa
está asegura-
da.

““FFllaammeennccoo  PPrroojjeecctt””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((77  EEuurrooss))

Este espectáculo nace de la
investigación para combinar el
flamenco más puro y arraiga-
do, con las nuevas tendencias
musicales uniéndose al jazz y
a los ritmos latinos de forma
respetuosa.

JJuueevveess  55  nnoovv..
““PPoorr  eell  oojjoo  ddee  llaa  cceerrrraadduurraa””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa  
((77  EEuurrooss))

Este espectáculo habla de lo
difícil, de lo doloroso que es ser
diferente en una sociedad que
quiere entenderlo todo.

Kala es una niña de diez años
distinta por dentro y por fuera y
está cada vez más sola.

VViieerrnneess  3300  oocctt..
““EEll  hhoommbbrree  aallmmoohhaaddaa””
2211hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((77  EEuurrooss))

En un estado totalitario
Katurian, un escritor, es
arrestado por el horrible
contenido de sus cuentos
infantiles y la relación de
éstos con una serie de
crímenes de niños.

JJuueevveess  2266  nnoovv..
““LLaass  ggrraacciiaass  mmoohhoossaass””2211hhoorraass
CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa      ((77  EEuurrooss))

Teatro del Velador interpretará un
texto donde triunfa lo disparatado.

VViieerrnneess  44  ddiicc..

““AAbbiissmmoo  ddee  rroossaass””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo
GGaallaa  ((66  EEuurrooss))

El trío Praca Onze inter-
pretará piezas de cámara de
autiores contemporáneos
brasileño que han sabido
conjugar la esencia de los rit-
mos populares como el
choro, con el jazz.

““TTuukkyy  tthhii  AAffrriiqq””
2211  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa
VViillllaa  ((iinnvviittaacciióónn))

El grupo Borom Tamba
adentrará al público en el
África más profunda. Con
el appell de tamtam (llama-
da de los tambores) la
magia surgirá en el escena-
rio.

VViieerrnneess  22  oocctt.. JJuueevveess  88  oocctt..LLuunneess  2255  sseepptt.. VViieerrnneess  2233  oocctt..  VViieerrnneess  1166  oocctt..

““JJuuaannaa,,  llaa  rreeiinnaa  qquuee
nnoo  qquuiissoo  rreeiinnaa””
2211hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa
VViillllaa    ((77  EEuurrooss))

La compañía Histrión
Teatro parte de una Juana
abandonada que rebusca
entre el recuerdo y la des-
esperación para entender
una existencia impuesta.

VViieerrnneess  1111  ddiicc..
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Desde el 1 de septiembre hasta
el 11, la biblioteca de San José ha
permanecido abierta en horario
especial para ofrecer a los estu-
diantes con exámenes un espacio
relajado y  de mayor concentra-
ción. De esta forma, entre las
21.00 y las 23.00 horas, este cen-
tro ha permanecido a disposición
de los usuarios.

En este tiempo, han pasado por
las instalaciones 153 usuarios
entre estudiantes y opositores, y
un total de 300, si se incluye el
resto de horas que permanece
abierta la biblioteca habitualmen-
te en verano.

HHoorraarriioo  ddee  iinnvviieerrnnoo
Desde el pasado 14 de septiem-

bre tanto la biblioteca de La
Rinconada como la de San José
retoman su horario habitual, de
10.00 a 14.00 horas y de 16.00 a
20.45 horas, excepto lo lunes que
no abren por las mañanas.
Además, ambas preparan la
nueva programación de invierno
en la que volverán a retomarse las
sesiones de cuentos y las tertulias
literarias.

De hecho,la de La Rinconada se
ha adelantado ya con la celebra-
ción de la primera sesión de la
temporada del Club de la Lectura

de adultos. En esta ocasión, los 20
participantes han hablado sobre el
libro 'Historia de una maestra' de
la escritora Josefina Rodríguez
Aldecoa.

'Estudio Abierto' concluye su nueva

temporada con 153 usuarios

BIBLIOTECA

El programa formativo Factoría
Creativa calienta motores un año
más y se prepara para el comienzo
de curso. Los alumnos que estén
interesados en aprender cualquiera
de las diez modalidades artísticas
que se ofertan podrán hacerlo entre
el 1 y el 23 de octubre.

Para la delegada de Cultura,
Raquel Vega, "este programa goza
en la localidad de una gran tradición

y es ya todo un referente cultural;
por ello, un año más seguimos
apostando por él y ofreceremos
una enseñanza de calidad con pro-
fesores de reconocida trayectoria
profesional".

Entre todas las modalidades exis-
tentes destacan las clases de teatro,
las de baile y fotografías en el
Centro Cultural Antonio Gala.
Asimismo, se ofrecen clases de

batería,guitarra eléctrica, el teclado,
bajo eléctrico y flamenco. La Iglesia
Nuestra Señora de las Nieves servi-
rá también de escenario para las cla-
ses de Canto Coral,a cargo de Rosa
Moreno.

Las clases para los interesados en
aprender cualquiera de las modali-
dades artísticas comenzarán el 2 de
noviembre y se prolongarán hasta
el 30 de abril.

Factoría Creativa abre el plazo

de inscripción el 1 de octubre

FORMACIÓN

(Reedición de los artículos de his-
toria que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos años
en Toma Nota)

Todos los mayorcitos recorda-
mos que durante décadas la calle
que siempre llamamos 'de los
Carteros' tuvo como nombre ofi-
cial 'del Conde de Benjumea'.

Y cosas buenas hay que reco-
nocer que hizo para nosotros el
citado conde como el inicio de los
regadíos en nuestra comarca
(empezó por el Castellón) y la
Fundación de la Azucarera que él
tituló 'San Miguel' (digo que hay
que reconocérselo porque fueron
verdaderamente buenas, porque
otros muchos nobles propietarios
de por aquí y de términos cerca-
nos no hicieron nada, y porque
ahí tienen ustedes
que todavía hay
decenas de latifun-
distas en Hispano-
América que
siguen sin hacer
nada bueno ¡y esta-
mos en 2008!)

Pero hubo una vez que al buen
conde le salió el tiro por la culata.
Él no esperaba de ninguna mane-
ra que con el sistema caciquil de
hace aproximadamente un siglo
alguien le contradijera en algo, y
es que sucedió un día que llegó al
Ayuntamiento un oficio del
comandante de puesto de la
Guardia Civil para entregárselo al
Alcalde porque el señor
Benjumea había puesto la denun-
cia de que "alguien había metido
parte del camino de la Dehesa
Boyal por dentro de la Hacienda
de Santa Cruz en el trayecto
comprendido entre el arroyo
Almonazar y la Estación del
ferrocarril".

Las manos a la cabeza el señor
alcalde porque por nada del
mundo quería molestar al insigne
propietario de aquella parte del
término (todavía no había hecho
nada de lo que más arriba se
menciona pero, al fin y al cabo,
era uno de los caciques y tenía
grandes influencias en Sevilla, en
la omnipotente Iglesia -había
fundado con el Cardenal Spínola
el partido la Liga Católica- y en

Madrid), y un poco nervioso
empezó a hacer averiguaciones y
todos los vecinos a los que pre-
guntaba le decían que no, que era
"el Benjumea el que se había
metido en el camino y lo había
arado en parte de su anchura, que
apuros pasaban para llevar sus
bueyes (dehesa boyal) y ganados
en general desde el ejido hasta la
dehesa porque el citado señor lo
había estrechado hasta lo imposi-
ble".

Gorda era la cuestión, como se
ve, para el alcalde por lo que le
pidió a todos los vecinos testigos
del suceso que se lo pusieran por
escrito a manera de denuncia para
contrarrestar la del cacique pode-
roso,decidiendo el Ayuntamiento
ante dicha denuncia que la mejor
solución era "que se hiciese el

deslinde del camino por aquellas
tierras con los papeles (certifica-
dos de propiedad) en la mano
tanto el Ayuntamiento como el
señor conde,y a la vista de peritos
y de los ancianos del lugar", cues-
tión que, por ser de enjundia,
tenía que ser aprobada por el
Gobernador.

Éste, en cuanto vio que la parte
denunciada de la segunda era un
grande se echó a temblar y desvió
el tema al Consejo provincial de
Agricultura y Ganadería el que,al
cabo de muchos dimes y diretes,
no tuvo más remedio que aceptar
el deslinde con el que se acabó
haciendo justicia y posibilitando
que poco después allí se pudiera
hacer una carretera del pueblo a
San José de al menos dos carriles.

Así que, sepan cuánto tenemos
que agradecer a nuestros abuelos
de hace 100 años porque supieron
defender y conservar lo que era
nuestro por propiedad comunal,
cuánto agradecerles que tuvieran
el valor de firmar y denunciar a
todo un cacique 'todos a una'
como un verdadero y auténtico
Fuenteovejuna.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

El camino a la 
estación, nuestro particular
Fuenteovejuna

Los pequeños de la guardería Gloria Fuertes disfru-
taron la pasada semana del nuevo espectáculo de la
compañía Maluka Peka, que lleva por título 'Blanco-
co'. El grupo teatral, que pretende formar parte con

esta obra de la Muestra de Teatro Andaluz,ha elegido
al centro socioeducativo para estrenar este espectácu-
lo que ha gozado de la admiración de su pequeño
público.

Maluka Peka estrena su espectáculo 'Blanco-co' 

en la guardería Gloria Fuertes

ESTRENO
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“Nuestros abuelos supieron defender
lo que era nuestro por propiedad
comunal, denunciando a todo un caci-
que todos a una como Fuenteovejuna”



El pasado lunes la nueva tempo-
rada de la Radio comenzó a andar
con muchas novedades entre la
programación y entre el grupo

de colaboradores que, de una
forma totalmente altruista, con-
tribuyen a dar calidad a las emi-
siones del 104.7.

Para el ejercicio 2009-2010 la pri-
mera novedad es que la progra-
mación se retrasa media hora
para comenzar a las 9:00 con el
informativo La Rinconada al Día,
dirigido y presentado por
Jennifer Montilla. Después, lle-
gan los deportes con Fran
Martínez a Sintonía Deportiva,
que precede al primer espacio
musical de la mañana que recoge
los éxitos de ayer, hoy y siempre.
A las 10:00 arranca el magazine
Cada Mañana de la mano de
Carmen Conde, que este año
contará con la colaboración de
lujo de Mila Sánchez, que com-
partirá tertulias con todos los
oyentes, que serán invitados de
excepción.
Dentro del magazine matinal
habrá huecos para toda la socie-
dad rinconera. Algunos, como La
Rinconada se mueve,el rincón de
las asociaciones, En Primera
Persona, sobre la actualidad

municipal con Jennifer Montilla,
Promociónate a micro abierto o
Tu hora mágica con Mati ya
gozaron del favor del público la
campaña pasada, mientras que
nuevos retos en forma de pro-
gramas como Hoy toca Copla,
Todo Sobre..., Cajón de sastre,
Mira Andalucía o Con sexo sen-
tido, con Noli Aranda, se incor-
poran a la parrilla.
Además, los espacios temáticos
que tanto gustaron el año pasado
se mantienen y así, los oyentes
podrán seguir disfrutando de Los
martes del Humor y Los viernes
de Misterio, a los que se une un
espacio sobre Ciencia Divertida
que se desarrollará los miércoles.
Tras el magazine llegan los
Discos dedicados y los Concursos
de José Leandro Benítez y antes
de despedir la mañana, nuevos
programas temáticos, como
Rinconeros en el exterior, con
Gloria Navas, y Cartelera, se

unen a otros ya existentes como
Unidos por la Cocina, con José
Luis Ariza y Juan Guzmán,
Destino África con Sergio
Moreno y Emprendedores.
Antes de eso, a las 12:00 horas,
tiene lugar el primer boletín
informativo, mientras que a par-
tir de las 21 horas se desarrolla el
segundo antes del deporte.
Por la tarde la música toma el
protagonismo, ya sea a través de
la radiofórmula que trae
Fórmula Hits, o de programas
temáticos como Sentimiento y
Quejío, con José Zambrana,
Microsurco 04, con Salvador
Milla o Habitación 101, con Rafa
Ordóñez. Junto a ellos, otro de
los clásicos, en este caso, deporti-
vos, Jugamos en Casa, y el gran
éxito infantil de la Radio, Esta
noche cuento yo...
Los fines de semana, Jan-B pone
la música el sábado por la noche
y Miguel Arias la actualidad fut-
bolísitica de Regional Deportivo.
El alcalde, Javier Fernández, visi-
tó los estudios el lunes con moti-
vo del arranque y aprovechó para
felicitar a todo el equipo de
comunicación de esta casa y
desearle suerte con motivo del
comienzo de este nuevo reto en
forma programación que prome-
te muchas alegrías.

La gran familia del 104.7 es el

epicentro de la programación
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Acaba de arrancar una nueva temporada
marcada por el objetivo de seguir mejorando
y ser un gran referente para La RinconadaRadio y ocio

Carmen Conde volverá a conducir el magazine ‘Cada Mañana’.

Muy lejos queda la rivalidad insana
entre el San José y el Rinconada.
Ahora, ambos, miembros de la
misma familia,viven como una gran
fiesta cada uno de los derbis que les
enfrentan. Por ello las gradas son
motivo de hermandad, de alegría y
celebración, pero nunca de disputas.
Eso sí,dentro del campo,los dos con-
juntos lo dan todo por ser los que se
lleven la victoria y, en este caso, la
segunda edición del codiciado Trofeo
Radio Rinconada, que servía tam-
bién como última prueba antes del
comienzo de la Liga para los conjun-
tos de la localidad. Por ello, sobre el

césped del Leonardo Ramos, Santi
Aragón y Pascual García puesieron
toda la carne en el asador sin reservar
a ninguno de sus jugadores.Los dos
querían el Trofeo en sus vitrinas y los
grandes beneficiados de todo eso
fueron los aficionados que gozaron
de un bonito espectáculo que se deci-
dió en una falta lanzada por Loren al
filo del descanso que se coló en la
meta de Toni poniendo en ventaja al
San José en un minuto psicológico y
allanando el camino para llevarse
otra vez el galardón.
Antes de comenzar, el Rinconada
había querido homenajear con una

placa conmemorativa al socio núme-
ro 1 de la entidad,mientras que tam-
bién se honró la memoria de la hija
de un directivo rinconero, reciente-
mente fallecida, cuyos progenitores
recibieron un ramo de flores duran-
te el descanso.
Ya en la segunda parte sobre el cés-
ped,el Rinconada empezaba a tomar
riesgos para intentar el empate, el
San José bucaba tener el dominio del
balón y sorprender a la contra y los
aficionados seguían disfrutando en la
gradas.
Un ex rinconero, Mateo, hizo el
segundo tanto cañamero y encarriló

definitivamente el partido, mientras
que Álvaro César dio la puntilla con
el tercer gol que llevaba el Trofeo
Radio Rinconada al Felipe del Valle
por segunda vez consecutiva.
Tras el choque, Abraham recibió el
Trofeo de subcampeón de las manos
de la delegada de Comunicación,
María José de la Rosa,mientras que

Antoñito levantó el de campeón
entregado por el alcalde, Javier
Fernández.
En la foto conmemorativa no falta-
ron los presidentes Lorenzo Sánchez
ni Juan Luis Bravo,así como el dele-
gado de Deportes,José Antonio Ruiz
Dorado, que también estuvo en el
choque.

II TROFEO RADIO RINCONADA

La pegada del San José decide
un duelo marcado por la 
gran fiesta en las gradas

Foto de familia tras la entrega de los Trofeos Radio Rinconada.
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Próximo Encuentro Digital
Tras las vacaciones, el próximo invitado al 'Encuentro Digital' de la web municipal www.larinconada.es
es el delegado de Seguridad Ciudadana y Participación, RRaammóónn  GGiill..
Responderá el mmiiéérrccoolleess  2233  ddee  sseeppttiieemmbbrree a todas las preguntas que los ciudadanos le formulen.

1144  sseeppttiieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
1155  sseeppttiieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
1166  sseeppttiieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37

1177  sseeppttiieemmbbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 88
95- 579 06 07
1188  sseeppttiieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
1199  sseeppttiieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
2200  sseeppttiieemmbbrree  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2211  sseeppttiieemmbbrree  --  LLUUNNEESS

C/Madrid, 47
95- 479 02 34
2222  sseeppttiieemmbbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
2233  sseeppttiieemmbbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 88
95- 579 06 07
2244  sseeppttiieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2255  sseeppttiieemmbbrree    VVIIEERRNNEESS
2266  sseeppttiieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
2277  sseeppttiieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
2288  sseeppttiieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros 122

95- 479 01 37
2299  sseeppttiieemmbbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 88
95- 579 06 07

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

La Romería en honor de San Isidro Labrador se celebrará el próximo
sábado 4 de octubre. Antes, la agrupación de romeros organiza
diversos actos religiosos y de convivencia

El viernes 18 se celebrará la segunda Carrera Nocturna. Los corredores
saldrán a las 21.00 horas de loa aparcamientos del parque del Majuelo y
recorrerán 8,5 kilómetros

CCoonnggrreessoo  ssoobbrree  IImmppllaannttaaddooss
CCoocclleeaarreess
El próximo día 19 de septiembre, el res-
taurante Torrepavas acogerá un Congreso
Andaluz sobre Implantados Cocleares. El
acto comenzará a las 11.00 horas.
Las ponencias correrán a cargo de los doc-
tores Manuel Sáiz, otorrino del Hospital
Clínico San Cecilio de Granada y
Estefanía Berrocal, del hospital Virgen
Macarena de Sevilla.
Estarán también presentes miembros de
la Asociación de Implantados Cocleares
de Andalucía, entre ellos su delegada
Carmen Herrera.

CCaarrrreerraa  NNooccttuurrnnaa
El viernes 18 de septiembre se celebra por
segundo año consecutivo la Carrera
Nocturna. Los corredores partirán a las
21.00 horas de los aparcamientos del
Majuelo y recorrerán 8,5 kilómetros.

DDííaa  ddeell  AAllzzééhhiimmeerr
El 21 de septiembre se llevará a cabo una
jornada de convivencia en el Centro de

Día Pablo Picasso para conmemorar el
Día  del Alzéhimer. El encuentro comen-
zará a las 17.30 horas y podrán asistir
enfermos y familiares. Asimismo, estará
presente la Asociación San José de
Alzéhimer y otras Demencias de La
Rinconada.

RRoommeerrííaa  SSaann  IIssiiddrroo  LLaabbrraaddoorr
--  CCaarrrreerraa  ddee  cciinnttaass  aa  ccaabbaalllloo
Para celebrar la Romería de San Isidro
Labrador, el próximo 20 de septiembre se
llevará a cabo una carrera de cintas a caba-
llo. El acto se desarrollará a las 12.00
horas en el recinto ferial de San José.

--  MMiissaa  ddee  rroommeerrooss
El 3 de octubre se celebrará un misa en la
Iglesia de San José a las 21.00 horas.

--  RRoommeerrííaa  ddee  SSaann  IIssiiddrroo
Los romeros partirán a las 8.30 horas el
sábado 4 de octubre. La inscripción de
carriolas será del 28 de septiembre al 3 de
octubre, en la Casa Hermandad Cristo del
Perdón.

Qué hacer....

Cristina Tapia
Meirinhos

Muchas felicidades por
tus siete años. 
Te queremos mucho,
princesa.

Felicitaciones
Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a 
TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Alejandro Alors
Tu famlia y tu amigo
Elmo te desean
muchas felicidades en

tu primer cumpleaños.
Te queremos mucho
gordito. 
Besos manta!

Juan Manuel
Muchas felicidades

para el niño más
guapo de toda La Paz.
Te deseamos que pases

un buen cumpleaños
rodeado de la gente
que te quiere. Besos!

Julia, 1 año
Un año ya! Feliz pri-
mer cumple de parte

de toda tu familia y,
especialmente, de tus
hermanas Alba y
Lucía.

Ésta puede ser una de las legisla-
turas más prolíficas en lo que a
dotación de centros destinados a la
Educación se refiere. Desde 2007
no ha habido un inicio de curso
escolar sin inauguración de nue-
vos espacios: los tres pabellones de
gimnasio, el nuevo centro de El
Mirador ‘Blanca de los Ríos’, el
aulario del Guadalquivir, la
ampliación del IES Antonio de
Ulloa y, en esta recién estrenada
‘Vuelta al cole’, la tercera Escuela
de Eduación Infantil en la barriada
Santa Cruz. Y ya se trabaja en la
planificación de otros dos colegios
para que no falten las inauguracio-
nes en cada septiembre.

Colegio a
colegio

Año a año ... TOMA NOTA
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El orgullo se refleja en sus ojos y
la emoción embarga su voz cuando
narra la hazaña que lo ha converti-
do en el primer rinconero en reali-
zar un ironman, con el plus añadi-
do de que eligió el triatlón más
duro del mundo debido a las con-
diciones geográficas del terreno,los
Alpes franceses. De complexión
delgada y aún recuperándose del
sobreesfuerzo realizado, resulta
increíble que este joven, aparente-
mente normal, haya realizado tan
enorme proeza.

"Tenía claro que quería hacer
esta prueba desde hace tiempo, el
ironman más duro que existe, el
Embrunman". Conseguir llegar a
ser un "hombre de hierro" no es
nada fácil. Hay que superar una
prueba que tiene casi cuatro kiló-
metros a nado, 188 en bicicleta, un
maratón de 42 kilómetros con más
de  500 metros de desnivel, y ter-
minar todo en menos de 19 horas.

No todos están llamados a
lograrlo. Los requisitos para alcan-
zar este sueño, aparte de tener una
excelente preparación física, son
"una gran capacidad de sacrificio y
una mentalidad fuerte", porque
como dice José Claudio "compites
contigo mismo de diez a veinte

horas, la soledad es aplastante y no
tienes a nadie que te ayude".

A esa soledad decidió enfrentar-
se este rinconero de 30 años,
amante del deporte extremo,con la
única compañía de su fuerza inte-
rior y la esperanza de superar un
desafío que se le quedará grabado a
fuego en cada poro de su piel.

Cuando a las seis de la mañana
comenzó a nadar, en un bello lago
alpino, a oscuras y con más de
1.000 participantes,cuando los gol-
pes y puñetazos empezaron a llo-
ver de todos lados, José Claudio
supo que había iniciado su viaje a
"la antesala del infierno".

"La oscuridad era total, éramos
muchísimos los competidores
que luchábamos en el agua y reci-
bía impactos en todo el cuerpo.
Luego empezó a amanecer y la

calma surgió, aunque no duró
demasiado tiempo".

Con el cuerpo aún mojado y
dolorido empezó el segundo seg-
mento de la competición: coronar
cinco puertos de montaña en bici-
cleta, una etapa reina del Tour de
Francia que puso a prueba el valor
y las piernas de este temerario.
Acabar la competición era su pri-
mer objetivo, el que todos conocí-
an. Su propósito interior, el que no
dijo a nadie por miedo o tal vez
porque era demasiado íntimo, era
quedar entre los 70 primeros y ter-
minarla en menos de doce horas.

Al final no pudo ser, el maratón,
le jugó una mala pasada. Hacia la
mitad comenzaron los vómitos,
desgarros musculares en el abdo-
men, un dolor insoportable, un
final que cada vez veía más lejano
después de todo el sacrificio que
llevaba realizado.

"Pensé en abandonar a cada
paso, ya no corría, me arrastraba
como podía, pero gracias a mi
novia, Sonia, a un grupo de espa-
ñoles y al público asistente seguí
adelante". Un público que enmu-
decía cuando veía a un hombre que
apenas se sostenía en pie pero que
aún así continuaba y luego pro-
rrumpía en gritos y aplausos en un
intento de dar las fuerzas que le
faltaban a un competidor valiente
y con un gran pundonor.

Cruzó la meta 14 horas y 33
minutos después, derrotado física-
mente pero vencedor espiritual
de lo que él mismo llama "el
infierno".

Habrá quien se pregunte qué
necesidad hay de tanto sufrimien-
to, José Claudio lo tiene muy claro
"a nadie le gusta sufrir, no lo hago
pensando que va a ser algo horri-
ble, me gusta plantearme retos y
conseguirlos, son experiencias que
se te quedan registradas en la
memoria para siempre y eso me
llena de orgullo".

Orgulloso por ser el primer rin-
conero y agradecido a todos aque-
llos que le han dado su apoyo para
que este sueño se hiciera realidad,
como el Ayuntamiento de La
Rinconada y empresas locales.

José Claudio no se rinde y ya
tiene nuevos proyectos a largo
plazo, como clasificarse para el
Campeonato del Mundo de
Ironman que se celebra en Hawai.

Lo cierto es que la gesta conse-
guida no deja indiferente a nadie.
Algunos lo verán como un depor-
tista, otros como un loco, él se ve
como un "finisher", porque acabó
la prueba más dura del mundo
dominando su cuerpo y su mente,
y porque comprendió que el ser
humano puede realizar grandes
proezas que a veces parecen inal-
canzables.

EL REPORTAJE

El gran reto de los Alpes franceses.

José Claudio Sánchez Álvarez es desde hace

unas semanas el primer rinconero en hacer un

Ironman, la prueba atlética más dura que existe

con lo que cumple un sueño que en principio

parecía irrealizable y descabellado

“Me gusta plantearme
retos y conseguirlos, son
experiencias que se te
quedan registradas en la
memoria para siempre”

José Claudio disputando la maratón de la prueba.

El deseo de ser 
un ironman


